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Jaime Lissavetzky ha batido todos los records

S
i de un deportista se trata-
se, no cabe la menor duda
de que a Jaime Lissavetzky
habría que calificarle como

el “Secretario de Estado de los
records”. Porque las cifras no mien-
ten. En primer lugar, será el res-
ponsable del deporte español que
ha permanecido más tiempo en el
cargo: siete años, superando al valo-
rado Javier Gómez Navarro. El dato
objetivo no admite discusión.

TAMBIÉN es evidente que durante
su mandato nuestro deporte ha
cosechado los mayores y mejores éxi-
tos a nivel internacional. Los mun-
diales, por ejemplo, del Balonmano,
Baloncesto y, sobre todo, del Fút-
bol son históricos. Sumados a los
logros del Tenis, Ciclismo, Automo-
vilismo y Motociclismo han situado

a nuestro país entre las potencias de
primera fila en el deporte profesional. 

MUCHOS dirán, con razón, que no
se pueden atribuir exclu-
sivamente a la gestión
de Lissavetzky al frente
del CSD, porque la
mayoría de estos depor-
tistas iniciaron su for-
mación varios años antes
de su toma de posesión.
Pero, por la misma regla
de tres, sería injusto no
concederle algún mérito.
Sería mucha casualidad

que su gestión no haya tenido algu-
na influencia.

SIENDO objetivos, hay que recono-
cerle el mérito de haber mantenido y
aumentado la progresión de nues-

tros deportistas, de haber favorecido
la labor de las federaciones deporti-
vas y de granjearse la estima de todos,
incluidos los medios de comunica-
ción. Porque se trata de un político
carismático, motivo por el cual su
partido, el PSOE, le ha designado
como rival de Alberto Ruiz Gallardón,
unos de los alcaldes con mejores
resultados electorales. Desde luego,
pocos detractores se le conocen

TAMPOCO debemos olvidar que uno
de sus principales valedores fue
Juan Antonio Samaranch (ni más ni
menos), que intentó que fuese ascen-
dido a ministro del deporte. Jaime Lis-
savetzky, con seguridad, pasará a la
historia del deporte con letras mayús-
culas y será añorado por unos y por
otros. El que le sustituya coge el
listón muy alto.

Mi punto
de vista

Fernando
Soria

L
os nuevos datos sobre los
presupuestos para el depor-
te de las comunidades autó-
nomas siguen siendo terrorí-

ficos. Este año se ha vuelto a pro-
ducir una significativa disminución
de un 8%, lo que supone un total
acumulado desde el inicio de la
crisis de casi el 28%. Por des-
gracia los ayuntamientos y las
diputaciones provinciales están
en la misma línea de recortes,
como podremos confirmar en los
estudios que publicaremos en los
dos próximos números de nuestra
revista.

PARA el deporte local, que tiene
a las administraciones públicas
como principal fuente de finan-
ciación, supone un nuevo vara-
palo, ya que, aunque deben de
explorarse nuevas vías de ingresos,
sus posibilidades de conseguir
patrocinios en el sector privado

son muy reducidas, sobre todo
con la competencia de los eventos
del deporte profesional. Nos cons-
ta que la situación de muchos clu-
bes y deportistas modestos es
crítica. Solo nos queda desear
con todas nuestras fuerzas que
los tiempos de restricciones estén
en su fase final como proclaman
los dirigentes políticos.

Y hablando de políticos, el popu-
lar Jorge Moragas es el protago-
nista de esta portada. Nos ha
impresionado su dinamismo, agu-
deza y conocimiento del deporte.
Ha sido tarea complicada elegir
los titulares de la entrevista, ya
que cada respuesta a nuestras
preguntas suponía un sabroso titu-
lar. En otros casos lo difícil es
encontrar un par de frases atrac-
tivas. Moragas, además, nos mues-
tra su destreza como avispado
caricaturista con un ingenioso

retrato exclusivo para nuestros
lectores de su amigo y jefe Maria-
no Rajoy . Es obligado darle las
gracias con signo de admiración.

DE nuevo destacamos los con-
fidenciales, con interesantes reve-
laciones sobre ilustres personajes
de nuestro deporte. Comunida-
des, Ayuntamientos, Fundacio-
nes, Empresas del Deporte, Radio
Marca, FEMP, FMM y los mejo-
res artículos de opinión completan
este atractivo ejemplar. Solo me
queda resaltar el lanzamiento de
la campaña ESPAÑA SE MUEVE,
promovida por el CSD, la AESAN
y las fundaciones Alimentum y
Deporte Joven. Pretende algo tan
necesario como la disminución de
las elevadas tasas de sedenta-
rismo y obesidad que padece nues-
tro país. La salud de los españoles
es el mejor argumento para dese-
arle éxito en su desarrollo.

Impresiona el
dinamismo de
Jorge Moragas

El deporte local aumenta su asfixia
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Reportaje

“E
spaña se Mueve” es
el título de una ambi-
c iosa campaña de
promoción y d ivu l -

gación para concienciar a los
ciudadanos sobre la impor-
tancia de adquirir hábitos salu-
dables como una alimentación
adecuada y la práctica regular
de actividad física. Esta ini-
ciativa se enmarca dentro de
las acciones que se llevan a
cabo dentro del Plan Integral
para la Actividad Física y el
Deporte (Plan A+D) del Con-
sejo Superior de Deportes,
con el que se pretende uni-
versalizar la práctica deporti-
va entre la población; de la
Estrategia NAOS, promovida
por la AESAN, y de las inicia-
tivas que se impulsan desde
las fundaciones Alimentum y
Deporte Joven.

España es uno de los países
con mayor tasa de obesidad y
sobrepeso entre la población en
general y, en especial, entre
los más pequeños. Además,
según la última Encuesta de
Hábitos Deportivos del Con-
sejo Superior de Deportes,
solo el 43% de la población
realiza actividad física de mane-
ra regular. Hace unas semanas
se publicaba el Informe Ber-
nat Soria (coordinado por el
ex ministro de Sanidad), que
denuncia que el sistema sani-
tario español suspende en pre-

puesta en marcha programas
de concienciación y de detec-
ción de hábitos no saludables.
Según este informe, España
dedica únicamente a la pre-

vención. Apunta la importan-
cia que tiene invertir en políti-
cas de prevención para inten-
tar atajar, por ejemplo, estas
epidemias, recomendando la

El CSD, la AESAN y Alimentum
quieren mover a los españoles

El Consejo Superior de Deportes, la Agencia Española de Seguridad 
Alimentaria y Nutrición, las fundaciones Alimentum y Deporte Joven 

y la empresa Equipo de Gestión Cultural ponen en marcha el proyecto 
“España se Mueve”. El objetivo es promover hábitos saludables entre los 

ciudadanos que mejoren su salud y, por tanto, la calidad de vida.

¿Qué es “España se Mueve”?
■ Es una iniciativa que pretende contribuir a crear unos hábitos

saludables en la sociedad española a través del fomento del deporte, la
actividad física, una nutrición equilibrada y de mantener una vida activa y
dinámica desde la infancia. El objetivo es mejorar la salud y el bienestar de
las personas, así como su calidad de vida. ¿Cómo?:

● Generando entre la población un estado de opinión favorable sobre
los beneficios de una vida sana a cualquier edad.

● Implicando a todos los sectores de la sociedad en la necesidad de
motivar a la población sobre la importancia de la actividad física.

● Contribuyendo a crear hábitos saludables desde edades tempranas,
donde se aprenden numerosos comportamientos que se mantienen de
por vida

Campaña de concienciación
■ Se desarrollarán diversas acciones y programas encaminados a

promover hábitos alimentarios saludables y de práctica de actividad física y
deporte entre los ciudadanos, especialmente entre los niños y jóvenes.

■ Se trata de unificar y coordinar las iniciativas individuales que realizan las
instituciones públicas y privadas, creando actividades nuevas que
complementen las actuales.

■ Las diversas acciones se personalizarán en cada comunidad y municipio,
con el fin de implicarles de forma efectiva en el proyecto.
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vención un 1,4% del PIB, fren-
te a la media de todos los paí-
ses, que se sitúa en el 3,1%.

Anteriormente, el Consejo
Económico y Social (CES) aler-
taba de que el gasto sanitario
no para de crecer y se prevé
que en un futuro continuará
aumentando debido al enveje-
cimiento de la población, la
cronificación de las enferme-
dades y los nuevos tratamien-

tos. Entre las medidas de aho-
rro que se plantean, destacan
las que conciernen a la pre-
vención de enfermedades, ya
que muchas serían evitables
con políticas adecuadas de pre-
v is ión. El s istema sanitario
español arrastra un déficit de
11.000 millones de euros, lo
que hace indispensable la
implantación de campañas y
actividades que conciencien a
las personas de la necesidad de
mantener una dieta equilibra-
da y de realizar actividad física
de manera regular.

Este proyecto se desarro-
llará a través de un convenio de
colaboración rubricado por
Jaime Lissavetzky (Secreta-
rio de Estado para el Deporte
y Presidente de la Fundación
Deporte Joven), Roberto Sabri-
do (Presidente de la Agencia
Española de Seguridad Al i -
mentaria y Nutrición), Carmen
Cobián (Directora de la Fun-
dación Alimentum) y Fernan-
do Soria (Director de Equipo
de Gestión Cultural, promoto-
ra de la campaña).

Programa de televisión
■ Es la principal herramienta de la campaña para aprovechar la  gran

influencia de la televisión en los ciudadanos.

■ Será un espacio de divulgación atractivo, con profesionales contrastados y
personajes populares del deporte y de la sociedad, que contribuya a promover
hábitos de vida saludables y de la práctica de actividad física. Se desarrollará
dentro de la campaña de concienciación.

■ Este programa será de nueva creación con la misma denominación de la
campaña: ESPAÑA SE MUEVE. Incluirá noticias, consejos, entrevistas y
reportajes exclusivos, así como información sobre el Plan Integral para la
Actividad Física y el Deporte (Plan A+D), de la Estrategia NAOS y de las
acciones desarrolladas por la Fundación Deporte Joven relacionadas con la
actividad física y el deporte para el ocio y la salud.

Roberto SabridoJaime Lissavetzky



Las Comunidades Autónomas han vuelto a reducir sus presupuestos deportivos 
este año, con un descenso del 7,7%. La media por habitante se sitúa en 13,05 

euros (14,14 en 2010). El acumulado desde el inicio de la crisis asciende al 
27,40%. Navarra sigue estando a la cabeza en inversión por ciudadano (73,62). 

Informe

D
eportistas ha elabora-
do en este primer núme-
ro del año el habitual
informe sobre el dinero

que las Comunidades Autóno-
mas invierten en deporte. Los
datos han sido facilitados por
los departamentos de prensa
y deportes de las diferentes
autonomías a través del correo
electrónico, habiendo podido
contar con las cifras de las 17
regiones españolas. Como en
ocasiones anteriores, Ceuta y
Melilla no han sido incluidas en
el estudio, ya que su estructu-
ra se asemeja más a las Dipu-
taciones Provinciales, con lo
que serán analizadas en el pró-
ximo estudio dedicado a estos
organismos.

La media resultante (13,05
euros por ciudadano) se ha obte-
nido al dividir el presupuesto de
2011 entre el número de habi-
tantes publicado por el Institu-
to Nacional de Estadística (INE)
a fecha de uno de enero de
2010 (últimos datos oficiales
al cierre de este número).

En total, la inversión en depor-
te de las comunidades este año
asciende a 611.573.282,11
euros, frente a los
658.975.559,31 de 2010.
Esta cifra supone una media de
13,05 euros por ciudadano y
un descenso de un 7,7% res-
pecto al anterior ejercicio
(14,14 euros). Estos datos
demuestran que la crisis econó-
mica sigue afectando a los

gobiernos regionales, que una
año más han tenido que reducir
las partidas destinadas al depor-
te.

Cabe destacar también que,
desde que el comienzo de la cri-
sis, las comunidades han regis-
trado un descenso acumulado
en sus presupuestos deporti-
vos del 27,40%. Sin duda, una
cifra bastante elevada, que hace
que las actividades deportivas
regionales se hayan visto dis-
minuidas de forma notable.

Hay casos, como Castilla-La
Mancha, en los que una gran
parte de estas actividades se
desarrollan con la colaboración
de otros organismos, institu-
ciones o consejerías, lo que les
permite acometer un mayor

8 ■ Deportistas ■ Número 38

El deporte

representa

sólo el 0,30%

de los

presupuestos

regionales

Los presupuestos de las Comunidades
acumulan un descenso del 27,40%

Carrera de 

la Mujer en Santiago

de Compostela



Informe

Comunidad Autónoma
Presupuesto 2011

Deportes Habitantes (*) Gasto por habitante

(*) Número de habitantes - Datos del INE 2010
(**) Presupuesto prorrogado 2010

* Gasto por habitante

Navarra 46.887.955,00 1,06% 636.924 73,62
La Rioja 10.110.197,00 0,79% 322.415 31,36
Extremadura 29.472.656,00 0,08% 1.107.220 26,62
Castilla-La Mancha 54.765.817,33 0,68% 2.098.373 26,10
Asturias 26.832.622,00 0,62% 1.084.341 24,75
Cantabria 14.632.658,00 0,61% 592.250 24,71
Madrid 131.331.246,00 0,38% 6.458.684 20,33
Baleares (**) 13.947.570,00 0,42% 1.106.049 12,61
Cataluña(**) 91.000.000,00 0,25% 7.512.381 12,11
Castilla y León 25.318.631,00 0,25% 2.559.515 9,89
Aragón 12.479.541,08 0,24% 1.347.095 9,26
Andalucía 76.000.000,00 0,24% 8.370.975 9,08
Galicia 22.755.181,00 0,44% 2.797.653 8,13
Murcia 9.413.987,00 0,19% 1.446.520 6,51
País Vasco 13.475.000,00 0,13% 2.178.339 6,19
Valencia 23.661.330,00 0,17% 5.111.706 4,63
Canarias 9.488.891,00 0,14% 2.118.519 4,48
TOTAL 611.573.282,41 0,30% 46.848.959 13,05

% sobre el total 
de la Comunidad
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número de proyectos. En este
sentido, el carácter transver-
sal del deporte hace que una
misma actividad o inversión
pueda ser desarrollada de forma
conjunta y reducir así los costes
para los dos organismos

.

LAS QUE MÁS INVIERTEN

POR HABITANTE

Por tercer año consecutivo, la
Comunidad Foral de Navarra
es la que más gasta por ciuda-
dano, con una media de 73,62
euros. El año pasado también se
situó a la cabeza de la clasifi-
cación (80,17 euros). Repite
también posición La Rioja,
segunda, con 31,36 euros
(33,56 en 2010). En tercer
lugar, se encuentra la Junta de
Extremadura, que este año
invierte 26,62 euros por habi-
tante (29,59).

José Javier Esparza, Direc-
tor Gerente del Instituto Nava-
rro del Deporte, ha declarado a
esta revista que “llevamos ajus-
tando el presupuesto desde
2009, pero continuamos tenien-
do claras las prioridades y defen-
diéndolas y explicándolas en
todos los foros deportivos de
la comunidad. Este año tam-
bién lo haremos. Nuestros obje-
tivos están centrados en que
los ciudadanos puedan realizar
deporte, en las federaciones
deportivas y en los clubes depor-
tivos, actividades en que no
hemos reducido su asignación
desde el año 2008. Nuestro
reto es que siga aumentando
la práctica deportiva. Para noso-
tros el futuro es optimista a
pesar de la situación en la que
estamos”.

Por su parte, Carlos Javier
Rodríguez, Consejero de los
Jóvenes y del Deporte de la
Junta de Extremadura, ha ase-
gurado que “estos datos nos
producen una gran satisfacción
porque en nuestra comunidad,
a pesar de la crisis, tenemos

Informe
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buenas expectativas para este
año. Queremos seguir fomen-
tando todo tipo de modelos
emergentes en actividad depor-
tiva, no solo la modalidad com-
petitiva sino también forma-
ción, salud, recreación, ocio.
Existen propuestas de futuro
muy sugerentes para este año
y por ello seguimos apostando

por la actividad deportiva”.
El Gobierno de La Rioja con-

tinúa posicionado como uno de
los que más invierte en depor-
te. Marcos Moreno, Director de
Deportes, señala que “desde
el Gobierno regional siempre
hemos entendido que la inver-
sión en deporte lo era en salud,
en ocupación positiva del tiem-
po de ocio, en educación y, por
lo tanto y en definitiva, en bie-
nestar. Para este ejercicio y
dada la actual situación econó-
mica, hemos tenido que priori-
zar nuestras políticas. De una
manera muy resumida y gráfica,
hemos dado prioridad a la acti-
vidad deportiva frente a inver-
siones o gasto que hemos con-
siderado prescindible, dado que
los proyectos deportivos que
desaparecen, no suelen brotar
como si nada hubiera ocurri-
do. Por ello nuestro objetivo
para este año es que nuestras
federaciones, clubes, depor-
tistas y entrenadores no vean
mermada su actividad y pue-
dan seguir desarrollando sus
objetivos con la mayor norma-
lidad posible”.

El informe refleja igualmente
el porcentaje que supone la inver-
sión en deporte dentro del marco
de los presupuestos generales
de las comunidades autónomas.
Según los datos obtenidos, los
presupuestos deportivos supo-
nen, al igual que en 2010, el
0,30% del total de la comuni-
dad. La que más invierte en rela-
ción al total del presupuesto es
de nuevo Navarra (1,06%),
seguida de La Rioja (0,79%) y
Castilla-La Mancha (0,68%).
Se constata un año más que
los gobiernos regionales con-
ceden escasa relevancia a la
actividad deportiva, ya que este
0,30% se encuentra muy dis-
tante del casi 3% que la acti-
vidad deportiva representa del
PIB del país.

● Marta Muñoz
Begoña Díaz

Marcos Moreno (La Rioja)

Carlos J. Rodríguez (Extremadura)

Navarra (73,62), La

Rioja (31,36) y

Extremadura (26,62),

las que más invierten
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E
l Secretario General para
el Deporte, José Ramón
Lete Lasa, firmó los con-
venios de colaboración

con las federaciones deporti-
vas gallegas, a través de los
cuales se destinarán casi cinco
millones de euros en 2011. Los
actos se celebraron a finales
del mes de enero en las locali-
dades de A Coruña y Vigo.

Con estos convenios se sub-
venciona el desarrollo de las
competiciones deportivas ofi-
ciales, la realización de jornadas
de tecnificación, la participa-
ción de las diferentes selec-
ciones gallegas, el fomento del
deporte femenino y del deporte
de base, así como la promo-
ción de las diferentes modali-
dades deportivas entre las per-
sonas con alguna discapaci-
dad, la actividad deportiva en
edad escolar y otros proyectos
de especial relevancia en el
ámbito de las distintas federa-
ciones.

Todas las medidas recogi-
das en los convenios que se
han suscrito con las 59 fede-
raciones deportivas gallegas
están encaminadas a garanti-
zar el normal desarrollo de la
actividad federativa para el año
2011.

Por primera vez la tramitación
administrativa de estos con-
venios se ha iniciado en el año
anterior al de la firma, lo que ha
permitido que estos se puedan
firmar durante el mes de enero

Comunidades

La Xunta de Galicia destina en 2011 cerca de cinco millones de euros a la 
colaboración con las federaciones deportivas regionales. Estas entidades 

cobraron el 50% del importe el pasado mes de febrero, como compensación 
a la reducción del 9% que se ha aplicado este año debido a la crisis económica.

Galicia: Cinco millones de euros
para las federaciones deportivas

y así poder hacer el primer pago
en el mes de febrero. Esta nove-
dosa medida pretende com-
pensar el recorte del 9% que,
dada la actual coyuntura econó-
mica, se ha aplicado en esta
partida presupuestaria. 

A esta medida se suman
otras igualmente encaminadas
a minimizar, en la actividad fede-
rativa, los efectos de la actual
situación económica, como
puede ser la aplicación del sis-
tema de pago por anticipos que,

para este año, se establece en
dos.

José Ramón Lete Lasa
expresó su satisfacción por “fir-
mar los convenios con las fede-
raciones en el primer mes del
año, para que así, durante el
mes de febrero puedan cobrar
ya el 50% de su subvención”.
Además destacó el echo de que
la partida presupuestaria para
las federaciones haya bajado
sólo un 9%, dada la coyuntura
económica actual.

Garantizarán

el normal

desarrollo de

la actividad

federativa

José Ramón Lete en la firma de los convenios



E
l Consejero de Turismo,
Comercio y Deporte,
Luciano Alonso, presentó
la programación de acti-

vidades deportivas para 2011
con motivo de la Feria Interna-
cional e Turismo (Fitur). En total,
serán once grandes eventos
deportivos que contribuirán a
proyectar la imagen del desti-
no en los mercados internacio-
nales. Alonso incidió en que la
captación de eventos es una
“prioridad” de la consejería y
puso de manifiesto su relevan-
cia tanto por su contribución al
fomento de la práctica de ejer-
cicio físico entre los ciudada-
nos como al fomento de la
marca Andalucía en el exterior.

A este respecto, el conseje-
ro añadió que “ya no cabe nin-
guna duda de que nuestra comu-
nidad es la mejor sede para la
celebración de un evento inter-
nacional” y que el deporte “ya
forma parte del atractivo fun-
damental del destino”. Además,
señaló que la programación “des-
pierta las ganas por hacer ejer-
cicio” porque recoge citas “para

todo el año, para toda Anda-
lucía y para todos los gustos”. El
calendario de citas para 2011
incluye disciplinas como Tenis,
Ciclismo, Triatlón, Cross, Golf,
Senderismo, Vela, Esquí, Moun-
tain bike o Motociclismo.   

Así, la región albergará com-
peticiones de referencia como
el Open de Andalucía de Golf,
que será en Málaga a finales
de marzo, y la celebración de
tres etapas de la Vuelta Ciclis-
ta a España, entre finales de

La comunidad andaluza acogerá este año once grandes 
eventos deportivos que proyectarán la imagen del destino 

en el exterior. Luciano Alonso presentó en Fitur el 
calendario de citas, que incluye disciplinas como Tenis, 

Ciclismo, Triatlón, Cross, Golf, Vela o Motociclismo.

agosto y principios de septiem-
bre. Además, volverán a des-
tacar eventos de gran tradición
y repercusión mediática como el
Gran Premio de Motociclismo
en el circuito de Jerez de la Fron-
tera (Cádiz).

A estos acontecimientos, se
suman otros donde la conse-
jería no solo actúa como patro-
cinador, sino también como
organizador, como el Andalucía
Tennis Experience, torneo del
circuito femenino WTA que vol-
verá a celebrarse por tercer
año consecutivo, el triatlón
Desafío Doñana, la Extreme 40
Sailing Series de Vela, que vol-
verá a transcurrir en Almería y
el Andalucía Masters de Golf,
que vivirá en Valderrama su ter-
cera edición. 

Otras citas destacables son
el Campeonato del
Mundo de Cross de
Punta Umbría
(Huelva), que reu-
nirá en marzo a
700 atletas de 70
países, el Euroran-
do, un evento no
competitivo espe-
cializado en Sen-
derismo que reco-
rrerá hasta octu-
bre toda la geo-
grafía andaluza, y
las citas ciclistas
Desafío del Buda y
Andalucía Bike
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Andalucía: Luciano
Alonso presentó
las grandes citas

deportivas de 2011 

Comunidades

Luciano Alonso

con los 

deportistas 

y directivos 

andaluces
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Race, una prueba por etapas
que se celebrará entre finales de
febrero y principios de marzo.

Luciano Alonso hizo especial
hincapié en la programación de
actividades diseñada para la
estación de esquí y montaña de
Sierra Nevada, que incluye un clí-
nic a cargo de la deportista
María José Rienda, un encuen-
tro con escolares procedentes
de toda España, una etapa de la
ronda española y la carrera
ciclista para aficionados ‘Sierra
Nevada Limite Road’, que se
disputará en verano. 

Se facilitará la

preparación

de los

deportistas de

alto nivel

Acudieron al acto Rubén Ruza-
fa (ciclista de Mountain Bike),
María Pujol (triatleta andaluza),
Conchita Martínez (extenista),
María José Rienda (campeona
de Esquí), Javier Guillén (Direc-
tor General de la Vuelta Ciclista)
y Ángel Gallardo (Vicepresidente
del Circuito Europeo de Golf).

PROGRAMA DE FORMACIÓN

DEL IAD PARA 2011

La Consejería de Turismo, Comer-
cio y Deporte, a través del Insti-
tuto Andaluz del Deporte (IAD),

ofrece en su programación
docente de este año 58 activi-
dades dirigidas a mejorar la for-
mación de técnicos, gestores y
profesionales andaluces rela-
cionados con el deporte y la salud.  

El programa, que se inicia el
18 de marzo, consta de siete
áreas temáticas: Gestión y Admi-
nistración del Deporte (20),
Deporte de Rendimiento (17),
Actividad Física y Salud (seis),
Infraestructuras Deportivas
(seis), Actividad Física y Depor-
te Ocio (cuatro), Actividad Físi-
ca y Deporte Adaptado (tres) y,
por último, Deporte en Edad
Escolar (dos).

En el cómputo de estas activi-
dades se impartirán 1.047 horas,
de las que 732 serán presen-
ciales y 315 de teleformación, a
través de la plataforma virtual
Moodle. Cada provincia andaluza
acogerá la celebración de cua-
tro acciones formativas, a excep-
ción de Sevilla, donde se cele-
brarán seis, y Málaga, con 28. 

BALANCE DEL CENTRO

ANDALUZ DE MEDICINA

DEPORTIVA

El Centro Andaluz de Medicina
del Deporte (CAMD), entidad
dependiente de la Consejería de
Turismo, Comercio y Deporte,
realizó a través de sus diferen-
tes sedes 12.164 asistencias
sanitarias a 4.975 deportistas
(3.460 hombres y 1.515 muje-
res) a lo largo del pasado año.
De esta forma, se incrementa-
ron el número de atletas aten-
didos en un 31% y el de con-
sultas en más de un 7% res-
pecto a 2009.

Todos los centros del CAMD
están dotados con equipamiento
tecnológico avanzado dedicado
a la prevención y el control de la
aptitud general para el ejerci-
cio físico, al seguimiento de
deportistas de alto nivel, y a la
formación e investigación, entre
otras materias.

Comunidades



legislatura. Destacó la puesta
en marcha del Plan Integral del
Deporte, siguiendo las direc-
trices del Consejo Superior de
Deportes y convirtiéndose en la
primera región española en
poner en marcha un proyecto
de estas característ icas.
Además, explicó que en los últi-
mos cuatro años se han reali-
zado 511 nuevas infraestruc-
turas deportivas, para lo que se
han destinado más de 43 millo-
nes de euros. El objetivo ha
sido siempre garantizar la prác-
tica deportiva en todas las loca-
lidades de la región y la igualdad
de oportunidades de todos los
ciudadanos.

Por último, señaló la crea-
ción del Centro Internacional de
Innovación Deportiva en el Medio
Natural “El Anillo” como motor
de desarrollo económico y social,
a través de la dinamización de la
actividad física y el deporte en el
medio natural y la transferen-
cia a empresa de investigación
e innovación en el sector turís-
tico y de ocio.
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D
icha presentación se rea-
l izó con la partida del
equipo autonómico de
Baloncesto, que parti-

cipó en el Campeonato de
España Escolar de Córdoba del
tres al nueve de enero. En este
caso, la delegación Extremeña
estaba compuesta por 66 per-
sonas, de los que 48 eran depor-
tistas y el resto técnicos de la
federación, de la Consejería de
los Jóvenes y del Deporte, así
como árbitros. 

Éste fue el inicio del peregri-
naje de las selecciones extre-
meñas en edad escolar que com-
piten en sus diferentes modali-
dades deportivas por todo el
territorio nacional, que además
de promocionar la región en sus
equipaciones lo harán a través
de los autobuses en los que se
desplazarán.

Al acto acudió el Consejero de
los Jóvenes y del Deporte, Car-
los Javier Rodríguez, que apro-
vechó la ocasión para hablar
con los jóvenes deportistas y
destacó la importancia de que

disfruten del hecho de participar
en este campeonato, así como
de transmitir los valores que
están asociados a la imagen de
Extremadura como son la con-
vivencia, el respeto y juego lim-
pio.

Rodríguez señaló que “a par-
tir de este momento, los valo-
res y la imagen que exportan
nuestros deportistas se verán
reforzados por la imagen de
los cuatro autobuses que apor-
ta la empresa adjudicataria del
contrato, en el que se promo-
ciona la imagen de Extrema-
dura, el turismo de la región y
los alimentos de Extremadura,
así como la actividad deportiva
que se está impulsando de la
Junta”

.

BALANCE

DE LA CONSEJERÍA EN

ESTA LEGISLATURA

Carlos Javier Rodríguez hizo
balance de las acciones llevadas
a cabo por la Consejería en
materia de deportes en esta

La consejería

construyó 511

instalaciones

en esta

legislatura

Extremadura: Más de 400 deportistas
promocionarán la imagen de la región
La Consejería de los Jóvenes y del Deporte de la Junta de Extremadura presentó 

los autobuses que desplazarán a los más de 400 deportistas de la región por 
todo el territorio nacional. El objetivo es promocionar la imagen de la comunidad. 

A la presentación acudió el consejero, Carlos Javier Rodríguez.
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E
ste evento deportivo, cele-
brado en Cáceres del tres
al nueve de enero, es uno
de los campeonatos nacio-

nales de mayor envergadura en
cuanto a número de participan-
tes y acompañantes y supuso
un impacto económico estimado
en la ciudad de 2.370.000
euros.

La selección de Castilla y León
fue la vencedora del Campeo-
nato de España de Balonmano en
la categoría cadete. En la cate-
goría infantil, de nuevo Castilla
León (28) superó a Valencia (25)
entre los equipos femeninos y, en
infantil masculino, Cataluña se
impuso a Castilla León. Por otra
parte, los premios al juego lim-
pio se repartieron de la siguien-
te manera: Cataluña (cadete
masculino), Galicia (cadete feme-
nino), Murcia (infantil masculi-
no) y La Rioja (infantil femeni-
no).

Con la organización de este
torneo, Extremadura volvió a
demostrar su capacidad de orga-
nizar eventos deportivos como un
campeonato que convoca a los
mejores jugadores de Balon-
mano de todo el país en cate-
gorías infantil y cadete, lo que
permitió acoger un espectáculo
deportivo de primer nivel con
jugadores de excelente calidad.
Por otro lado, representó una
acción de promoción deportiva,
debido a que extender la práctica
deportiva y los hábitos de vida
saludable entre toda la ciuda-

Estuvo

organizado

por la 

Junta de

Extremadura 

y el CSD

Comunidades

La Junta de Extremadura organizó el Campeonato de España de Balonmano 
Infantil y Cadete, celebrado en Cáceres en enero. Participaron 1.300 deportistas. 
La selección de Castilla y León fue la vencedora en ambas categorías. Este evento

supuso un impacto económico en la ciudad de más de dos millones de euros.

Cáceres: Campeonato de España
de Balonmano Infantil y Cadete 

danía es uno de los objetivos
prioritarios de la Consejería de los
Jóvenes y del Deporte.

El Campeonato fue organizado
por el Consejo Superior de Depor-
tes y la Junta de Extremadura, a
través de la Consejería de los
Jóvenes y del Deporte. Colabo-
raron también el Ayuntamiento
de Cáceres, la Federación Extre-
meña de Balonmano, el Ayunta-
miento del Casar de Cáceres, el
Ayuntamiento de Malpartida de
Cáceres, la Diputación de Cáce-
res y la Universidad de Extre-
madura.

En cuanto al impacto econó-
mico en la ciudad, los ingresos
directos contrastados supera-

ron el medio millón de euros,
aportados en su mayoría por el
CSD, y están relacionados con el
alojamiento de las 19 selecciones
en régimen de pensión comple-
ta, los gastos de organización, así
como los materiales y equipa-
mientos. Por otra parte, los ingre-
sos estimados por la organización
durante la semana del campeo-
nato superaron el 1.800.000
euros, debido a los gastos no
cubiertos realizados por los más
de 1.300 deportistas, así como
por los 3.300 acompañantes
(derivados de su alojamiento y
manutención en la ciudad, con-
sumiciones y comparas realiza-
das en Cáceres).
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D
urante los últimos cuatro
años, la Junta de Casti-
lla y León ha concedido
más de 1.000 becas

Relevo y CYLO, a las que se han
destinado casi tres millones de
euros. En concreto, durante
2010 han sido reconocidos un
total de 179 deportistas y 88
entrenadores. 

Mediante las Becas Relevo
2010, que han celebrado su
XXVI edición, la Consejería de
Cultura y Turismo
reconoce socialmen-
te el trabajo, individual
o en equipo, que los
deportistas ha reali-
zado durante el pasa-
do año para la obten-
ción de resultados. 

Estas becas, insti-
tuidas en 1985 como
“premios Relevo”,
becan a técnicos y
deportistas según un
jurado que determina
la categoría del pre-
mio entre oro, plata y
bronce. La cuantía destinada
a estas becas en el 2010 ha
sido de 340.000 euros, que
se reparten 212 deportistas y
entrenadores, de los cuales,
68 son deportistas senior, 78
junior y 66 técnicos.

En esta ocasión se han entre-
gado 15 becas oro (por las que
los deportistas senior recibirán
4.800 euros y los junior 3.650),
42 becas plata (2.950 para

senior y 2.450 para junior),
153 de bronce (1.750 euros
para senior y 1.250 los junior)
y dos accésit (para deportistas
senior por valor de 1.545
euros). Por su parte, los téc-
nicos reciben becas que van
desde los 2.350 a 590 euros.
Desde el año 2004 se han
repartido 1.385 becas entre
deportistas y entrenadores de
Castilla y León, con una inversión
de 2.648.400 euros.

Por otro lado, las
becas del programa
Castilla y León Olímpica
2010 (becas CYLO) se
engloban dentro del pro-
grama general del
Comité Olímpico Español
“Promesas Olímpicas”.
Estas becas son fruto
del Convenio de Cola-
boración entre la Con-
sejería de Cultura y
Turismo y el COE, fir-
mado en 2006 con el
objeto de ayudar a los
deportistas y entrena-

dores con posibilidades de ir a
las próximas citas olímpicas. 

Tras la primera convocato-
ria, celebrada en 2006, la Con-
sejería celebra la quinta edición
de estas becas, con las que
pretenden elevar el nivel técni-
co de los deportistas de Casti-
lla y León incluidos en este pro-
grama, integrar a los benefi-
ciarios en el Plan ADO nacional
y su incorporación a los corres-

pondientes equipos nacionales
olímpicos, así como contribuir
al desarrollo de aquellos depor-
tes olímpicos que estén en con-
diciones de alcanzar en un futu-
ro próximo el más alto nivel.

En 2010, la cuantía desti-
nada por la Consejería de Cul-
tura y Turismo a las becas CYLO
ha sido de 239.972 euros. En

Comunidades

La Consejería de Cultura y Turismo de Castilla y León ha entregado las Becas 
Cylo, Paralímpicas y Relevo 2010. El objetivo es reconocer la labor deportiva de 
267 deportistas y entrenadores de la región. Esta iniciativa supone una inversión

en deporte de 580.000 euros.

Castilla y León: Becas para  
267 deportistas y entrenadores 

Fueron

entregadas por la

consejera, Mª

José Salgueiro
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tido 1.257.072 euros y se han
repartido 225 becas.

El incremento de las becas
concedidas a los profesionales
de la actividad física de la región
durante los cuatro últimos años
ha sido, sin duda, excelente-
mente notable. Así, en 2007,
la Consejería concedió 424.950
euros en 2007 a 139 depor-
t istas y 74 entrenadores;
440.800 euros en 2008,
repartidos entre 150 depor-
t istas y 78 entrenadores;
424.850 euros en 2009, entre
184 deportistas y 76 entrena-
dores y 340.000 euros en
2010, entre 146 deportistas y
66 entrenadores. En total, la
inversión en deporte realizada
por esta Administración duran-
te este periodo, asciende a
1.630.600 euros, de los que
han podido disfrutar 913 per-
sonas (619 deportistas y 294
entrenadores).

El acto de entrega de estas
becas deportivas se celebró en
el Centro de Artes Escénicas y
de la Música de Salamanca
(CAEM), en un acto presentado
por los periodistas deportivos
Iñigo Torres Sos (RNE Castilla
y León) y Marina Marcos Pes-
cador (TV Castilla y León). Contó
con la asistencia de la Consejera
de Cultura y Turismo, Mª José
Salgueiro, que fue la encarga-
da de entregar los premios a
los galardonados.

● Mar Sánchez

esta ocasión se han beneficia-
do del programa 55 castella-
noleoneses, de los cuales 22
son entrenadores y 33 son
deportistas (6.434 euros para
los de la categoría A, 3.860
los de la categoría B y 2.573 los
de la categoría C). 

El programa “Castilla y León
Olímpica” se ha repartido en

2010 entre las federaciones
de Atletismo, Balonmano, Esgri-
ma, Gimnasia, Halterofilia, Judo
y DD.AA., Natación, Piragüismo,
Tiro con Arco, Voleibol y la poli-
deportiva de discapacitados.
Desde el año 2006, momento
en el que se convocaron por
primera vez estas ayudas, la
Junta de Castilla y León ha inver-

Mª José Salgueiro con los becados Relevo Senior Oro



Comunidades

E
l I Salón de la Actividad Físi-
ca y el Deporte, celebrado
del 28 al 30 de enero en la
localidad murciana de Torre

Pacheco, contó con la participación
de 80 expositores, entre federa-
ciones, ayuntamientos y clubes
deportivos, así como empresas
de equipación deportiva, produc-
tos dietéticos, aparatos o de ins-
talaciones que ocuparon los
25.000 metros cuadrados del
recinto. Las manifestaciones de
satisfacción por parte, tanto de
expositores y federaciones como
de visitantes, fueron la tónica gene-
ral durante el certamen, así como
la notable asistencia y participación
en las distintas actividades desa-
rrolladas.

Los objetivos de este encuen-
tro buscaban acercar el depor-
te al gran público, independien-
temente de la edad o condición
para propiciar hábitos de vida
saludables. Por otro lado, pre-
tendía potenciar e impulsar la
actividad comercial del sector
empresarial del deporte (equi-
pamientos deportivos, maqui-
naria, dietética, instalaciones,
nutrición deportiva, etc.).

Cerca de 42.000 personas
visitaron este Salón durante los
tres días de su celebración.
Desde el momento en que la
feria abría sus puertas y trans-
currían las primeras horas, los
pasillos del Palacio de Ferias y
Exposiciones se l lenaban de
público expectante. Al evento
acudieron tanto profesionales

Murcia: Éxito del Salón de la
Actividad Física y el Deporte

del mundo deportivo como públi-
co en general. 

Los visitantes también pudie-
ron informarse sobre los depor-
tes que se pueden realizar en la
región e incluso practicar algunos
de ellos, como Béisbol, Pádel,
Tenis de Mesa, Luchas Olímpi-
cas, Tiro con Arco o Paintball,
entre otros. Además,  junto a
las actividades, I Salón de la Acti-
vidad Física y el Deporte organi-
zó un programa de jornadas téc-
nicas, mesas redondas y talle-
res relacionados con el ámbito
deportivo, de entre los que cabe
resaltar el del recién constituido
Círculo de Gestores Deportivos
de la Región de Murcia.

El Director General de Depor-

tes de la Región de Murcia, Anto-
nio Peñalver, hizo un balance de
la esta iniciativa asegurando que
“ha sorprendido la respuesta del
público que ha disfrutado de una
feria diferente y original. El nivel
de satisfacción ha sido muy bueno
y estamos convencidos de que
este certamen va a seguir for-
mando parte, de forma estable,
del calendario ferial de IFEPA
para los próximos años”.

Peñalver estuvo acompañado de
Daniel García Madrid (Alcalde de
Torre Pacheco) y José Saura Mero-
ño (Concejal de Deportes de la loca-
lidad murciana). Todos ellos apa-
recen en la foto con la selección
infantil de Pelota de la región.

●  B. D.
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El Palacio de Ferias y Exposiciones de la Región de Murcia (IFEPA) acogió la 
primera edición del “Salón de la Actividad Física y el Deporte, Todo Deporte 
2011”. Fue patrocinado por la Consejería de Cultura y Turismo de la Región 

de Murcia, a través de la Dirección General de Deportes.

Acudieron

cerca de

42.000

visitantes
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E
l Gobierno de Navarra ha
formado más de 1.100 téc-
nicos deportivos en el último
cuatrienio, una cifra que

contrasta con la del cuatrienio
anterior que fue de tan solo 100
técnicos. Además, el Instituto
Navarro de Deporte tiene diseña-
das líneas estratégicas para for-
mar técnicos deportivos espe-
cializados en la tercera edad y
personas en riesgo por afecciones
cardiovasculares y otras, y, en
general, técnicos capaces de ofre-
cer sus servicios a la sociedad
para garantizar prácticas depor-
tivas sin riesgo y con seguridad
para el destinatario.

Ésta es una de las principales
conclusiones que ofreció el Direc-
tor Gerente del Instituto Nava-
rro del Deporte, José Javier
Esparza Abaurrea (en la foto), en
su discurso de apertura del ple-
nario del Consejo General de Cole-
gios Profesionales de Licencia-
dos en Educación Física, reunido
en Pamplona. Este encuentro
profesional sirvió, principalmen-
te, para disertar sobre el estado
del Anteproyecto de Ley emitido
por el Consejo Superior de Depor-
tes en el que se regulan las pro-
fesiones del deporte. El objetivo
de esta regulación es transmitir
a la población la importancia de
la práctica deportiva recono-
ciendo los derechos de las per-
sonas que demandan servicios
deportivos a que les sean pres-
tados por personal con conoci-
mientos específicos para fomen-

Comunidades

El Director Gerente del Instituto Navarro del Deporte, José Javier Esparza 
Abaurrea, expuso las principales conclusiones de la política deportiva del Gobierno
de Navarra en esta legislatura. El acto se celebró ante los Colegios Profesionales

de Licenciados en Educación Física.

Navarra: El gobierno regional
hizo balance de la legislatura

tar y mantener prácticas depor-
tivas saludables.

En este contexto, el director
gerente del IND presentó una
panorámica de las políticas depor-
tivas del Gobierno de Navarra
cuyos pilares más significativos
son: los Juegos Deportivos de
Navarra, que han experimentado
un incremento en la participación
cercano al 17% respecto a la edi-
ción del 2007, rozando la cifra
de 20.000 escolares; las cam-
pañas de Tercera Edad, fruto de
un proyecto de investigación del
Centro de Estudios, Investigación
y Medicina del Deporte (CEIMD) y
que han llegado a cerca de 1.500
personas mayores; la inversión
del dinero público en las federa-
ciones deportivas, los clubes, los
juegos deportivos, las campañas
escolares, así como la Fundación

Miguel Indurain; y el apoyo al depor-
te en edad escolar, ampliándose
la oferta más allá de las competi-
ciones regladas. 

Además, el programa se com-
pleta con una campaña sobre la
prevención de la obesidad infan-
til, que se desarrolla desde el
CEIMD a través de 15 centros
educativos y con la participación
de cerca de 600 escolares. Sus
objetivos prioritarios son: reali-
zar una intervención “integral”
potenciando la prevención como
el mayor tratamiento contra la
obesidad; reducir los factores
de riesgo en la niñez, procuran-
do más actividad físico-deportiva,
así como un peso más saluda-
ble; y aportar información bási-
ca sobre alimentación y activi-
dad física.

●  Jesús Álvarez Orihuela

Se han

formado más

de 1.100

técnicos

deportivos
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FRANCISCO JAVIER LÓPEZ MARCANO

¿Cuál es la situación del depor-
te en Cantabria?
Yo le pondría un notable alto.
Desde el punto de vista de la
práctica deportiva, se practican
54 disciplinas diferentes y, en
cuanto a la promoción del depor-
te y al trabajo con la base, el
panorama ha cambiado en estos
últimos años gracias al trabajo
conjunto del Gobierno y los Ayun-
tamientos.

¿Son deportistas los cánta-
bros?
Sin lugar a dudas. Ésta siem-
pre ha sido una tierra de depor-
tistas. Históricamente, Cantabria
viene dando grandes nombres y
campeones en diferentes moda-
lidades y disciplinas deportivas:
Severiano Ballesteros,
Gento, Iván de la Peña,
Helguera, Canales,
Óscar Freire, Iván
Gutiérrez, Dani Sordo,
Ruth Beitia... Esto se
debe a que el depor-
te sí se vive con fer-
vor en esta región,
donde existe una
gran afición y
segu imiento
por parte de
los ciudada-

Aunque solo cuenta con apenas 600.000 habitantes, 
Cantabria es una de las comunidades que cuenta con mayor tradición 
deportiva. Pese a la crisis económica, el Gobierno ha apostado en esta 

legislatura por consolidar el tejido deportivo de la región.

“Cantabria siempre ha sido
una tierra de deportistas”

Consejero de Cultura, Turismo y Deporte del Gobierno de Cantabria

nos. En este sentido, Cantabria
ha demostrado estar con el
deporte en citas trascendenta-
les a nivel internacional, como las
dos semifinales de la Copa Davis,
o la celebración de campeona-
tos de España de diferentes dis-
ciplinas. Asimismo, es ya tam-
bién tradición la pre-
sencia todos
los años de la
Vuelta Ciclis-
ta a España.
T o d o s
e s t o s
es fue r -
zos que
se hacen

es porque los ciudadanos res-
ponden a este tipo de aconte-
cimientos deportivos. 

¿Cuenta con suficientes ins-
talaciones?
El tejido deportivo de Cantabria
ha experimentado un importan-
te avance en estos últimos años.
Además de dotar a todas las
comarcas de grandes infraes-
tructuras que den respuesta a la
demanda de los cántabros, la Con-
sejería de Cultura, Turismo y
Deporte se ha impuesto como
objetivo en estas dos legislaturas
modernizar y mejorar aquellas
instalaciones que ya existían y
construir nuevas en aquellos
pequeños pueblos o localidades

que requieren proyectos
menos lucidos, pero igual

de importantes. Para
ello, se han buscado

fórmulas novedosas.
Por ejemplo,

hemos creado
un Consorcio
de Instalacio-
nes Depor-
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tivas para ser capaces de construir
al tiempo cinco piscinas cubier-
tas en otros tantos municipios,
cuya inversión final será de 34
millones de euros hasta 2018. 

¿La cercanía del mar favorece
la práctica de los deportes náu-
ticos?
Cantabria es una región que siem-
pre ha vivido mirando al mar y eso
crea afición. Además de tener un
Plan de Puertos Deportivos, la
región es la sede de los entrena-
mientos del equipo olímpico de
Vela. De hecho, Santander ha pre-
sentado sus credenciales para
ser sede del Mundial de Vela Olím-
pica 2014. A ello hay que añadir,
las magníficas playas que facilitan
la práctica del Surf en la región o
la gran afición que existe por las
regatas de traineras, uno de nues-
tros deportes autóctonos.  

¿Apuesta su Gobierno por el
deporte como fuente de salud?
Sin lugar a dudas. Tanto desde la
promoción de la práctica entre
los jóvenes como desde el de la
propia formación de los profesio-
nales o el hecho de usar el depor-
te como instrumento ejemplari-
zante. Hemos firmado reciente-
mente con la Secretaria de Esta-

do un convenio de compromiso
para luchar contra el dopaje y tam-
bién se ha creado la Comisión Cán-
tabra Antidopaje. 

¿Qué balance haría de esta legis-
latura?
Creo que hemos conseguido dig-
nificar y modificar sustancialmente
el tejido deportivo de instalacio-
nes y, lo más importante, demo-
cratizarlo, haciendo que todos ten-
gan las mismas oportunidades y
puedan practicar deporte por
pequeño que sea el lugar donde
vivan. En estos años, también se
ha intensificado los programas
formativos y ampliado la partici-
pación en programas como los
Juegos Escolares, se han pro-
gramado cursos de Vela, apoya-
do y potenciado especialmente
los deportes autóctonos y cola-
borado con asociaciones y fede-
raciones regionales, con becas y
ayudas a nuestros deportistas.    

¿Alguna asignatura pendiente?
Más que asignatura pendiente,
yo hablaría de cerrar los proyectos
emprendidos. Nuestra política
deportiva está planificada a medio
y largo plazo. Construir una red
de infraestructuras sólida es una
inversión de futuro. 

Apostamos 

por el binomio

turismo 

y deporte
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¿El presupuesto deportivo se
ha visto muy afectado por la
crisis?
La Consejería de Cultura, Turis-
mo y Deporte cuenta con un pre-
supuesto de 126 millones, cuyo
objetivo es garantizar la conclu-
sión de proyectos ya iniciados y
la puesta en marcha de nuevos.
La cuarta parte de éste se des-
tina al deporte, garantizando el
cumplimiento de compromisos
adquiridos con ayuntamientos y
la ejecución de grandes proyec-
tos. Asimismo, se garantiza la
continuidad del programa de ayu-
das Cantabria Olímpica para
deportistas de élite de la región
o las órdenes de ayudas y sub-
venciones, una de las partidas
más importantes que cuenta con
unos 800 beneficiarios al año. 

En el caso de volver a gober-
nar tras las elecciones de mayo,
¿qué proyectos tienen?
Lo dicho anteriormente. Conso-
lidar el tejido deportivo y apos-
tar de forma más intensa por el
binomio turismo y deporte. En
este caso ya hemos empezado a
perfilar proyectos de promoción
del Surf o del Golf, por ejemplo. 
.

● M. M.

López Marcano (en el centro) durante la entrega de los premios Cantabria Olímpica
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NIURKA MONTALVO

¿Goza de buena salud el depor-
te en su comunidad?
¡Claro!, sólo basta bajarse a dar un
paseo por el viejo cauce del río
Turia o cualquier otro parque o
paseo marítimo de nuestra Comu-
nidad, para comprobar cómo cien-
tos, miles de deportistas anóni-
mos, los llamados populares, se
ejercitan cada día… La Comuni-
dad Valenciana se encuentra pre-
sente en prácticamente todas las
modalidades deportivas, al más
alto nivel, desde nuestros cuatro
equipos de Fútbol en la liga BBVA,
los de Baloncesto luchando por
los puestos de honor, los campe-
ones de Motociclismo, Atletismo,
Natación, Balonmano, etc.
Además, gracias a los grandes
eventos, somos un destino depor-
tivo de máximo nivel internacio-
nal. Vela, Automovilismo, Golf,
Tenis, Motociclismo, Fútbol, son
deportes que tienen una cita anual
en esta tierra

¿Qué balance haría de la legis-
latura?
Sin duda, lo más destacable es la
nueva Ley del Deporte. Una nor-
mativa que se actualiza y adecua
a la realidad en que vivimos, en la
que los deportistas recobran su pro-
tagonismo. Es, en definitiva, una ley

“Valencia está presente en todas
las modalidades deportivas”

Secretaria Autonómica del Deporte de la Generalitat de Valencia 
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promocionar la práctica depor-
tiva a todos los niveles (popu-
lar, élite, escolar, deporte y
salud).

Hemos puesto en marcha las
becas a los deportistas olímpicos
y paralímpicos  a través de la
Fundación Pro Esport como una
ayuda directa para su prepara-
ción y se ha firmado un convenio
con la Fundación Adecco para
ayudar a los deportistas en su
incorporación a la vida laboral
tras su retirada. 

que no solo se ocupa de la élite, sino
también por el deporte popular, el
escolar y el deporte salud.

También es relevante la cre-
ación de la Tarjeta Deportiva,
un servicio pensado para aque-
llos deportistas federados y no
federados que viene a darles
ventaja a la hora de consumir
deportes, en material depor-
tivo, acceso a instalaciones
deportivas, descuento en médi-
co deportivo, eventos deporti-
vos ...etc. Hemos intentado

Valencia es una de las provincias que más eventos deportivos internacionales 
acoge. Pero procura también facilitar la práctica deportiva a sus ciudadanos. 

La presencia de Niurka Montalvo, ex campeona del mundo de salto de longitud, 
como responsable del deporte autonómico facilita este doble objetivo.

Niurka 

en la toma 

de posesión
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colectivo de personas que prac-
tican deporte de forma espontá-
nea, hemos puesto en marcha
este año, la Tarjeta Deportiva,
una acreditación de deportista
que tiene múltiples ventajas, como
descuentos en comercios, via-
jes, instalaciones deportivas públi-
cas y privadas, espectáculos
deportivos, pases de tempora-
da de los grandes clubes, entra-
das para la F1 el Moto Gp, faci-
lidades médicas y tratamientos
especializados para deportistas.

¿Qué modalidades son las más
practicadas?
Las pruebas populares a pie,
desde los 5.000 metros a las
tres maratones que tenemos en
la Comunidad Valenciana, lo que

hace que, cada fin de semana, se
viva una fiesta del deporte popu-
lar en cada localidad y barrio.
Además, el Fútbol, que es lo más
practicado entre los menores, y
el Ciclismo.

¿En qué medida ha afectado
la crisis la planificación para
este año?
La situación actual está afec-
tando no solo al deporte, sino a
todas las áreas de gestión por
parte de las administraciones
públicas y de las empresas pri-
vadas. Es momento de gestionar
con rigor y eficacia, y en eso esta-
mos trabajando día a día, invir-
tiendo con cuidado cada euro de
nuestro presupuesto, de forma
que revierta al máximo en el desa-
rrollo y crecimiento de nuestros
deportistas y nuestro deporte.

¿Le ha supuesto una ventaja
el haber sido deportista de
élite?
Sin duda. Cuando me siento a
hablar con los diferentes agen-
tes del deporte suelo estoy muy
familiarizada con los temas que
me cuentan, muchos los he vivi-
do en primera persona o cerca de
mí. Creo que en el deporte se
puede actuar de forma muy trans-
versal. Es una forma de invertir en
salud, bienestar y calidad de vida,
es un soporte para la educación,
algo que nos une a todos.  

¿Son receptivos los políticos
a sus sugerencias?
Es evidente que si estamos aquí
es por algo. En el Partido Popu-
lar los deportistas contamos
con el total apoyo de nuestros
dirigentes. El President Camps
siempre es muy receptivo con las
iniciativas que vienen desde
deportes, sobre todo, aquellas
que favorecen a la práctica
deportiva saludable, educativa o
como opción de ocio, sin dejar
de apoyar a nuestros deportis-
tas de élite.

● M. M.

Cada semana

tenemos

decenas de

pruebas

populares
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¿Cómo valoraría la red de infra-
estructuras de Valencia?
En esta legislatura la construc-
ción y remodelación de infraes-
tructuras deportivas ha sido un ele-
mento importantísimo. A  los dife-
rentes planes de infraestructu-
ras deportivas se le ha sumado el
Plan de Inversión Productiva,
impulsado por el Presidente
Camps, único en todo territorio
nacional, gracias al cual se han
construido más de 400 instala-
ciones deportivas con una inver-
sión por encima de los 140 millo-
nes de euros, que con los tiempos
que corren ha sido un esfuerzo
inversor importante que contribuye
al fomento del empleo y a mover
la economía productiva.

Al margen de la organización de
eventos de alto nivel. ¿Se faci-
lita también la práctica depor-
tiva a los ciudadanos?
Claro que sí, uno de los factores
en los que destacamos es en la
práctica deportiva popular. Cada
fin de semana tenemos decenas
de pruebas populares en las que
los participantes se cuentan por
miles. Valencia es la provincia
con mayor número de pruebas
populares de España. 

Precisamente para ese gran

Con Jorge

Martínez Aspar

Niurka Montalvo con David Ferrer en el Open de Tenis
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Radio Marca, la emisora
que dirige Paco García

Caridad, celebró su déci-
mo aniversario en antena.
El acto tuvo lugar en el audi-
torio de Unidad Editorial, y
contó con la presencia de
Eduardo Inda, Director del
Universo Marca. También
acudieron numerosos y des-
tacados responsables y pro-
fesionales del mundo del
deporte español como el
Secretario de Estado para
el Deporte, Jaime Lissa-
vetzky, el Presidente del
Comité Olímpico Español,
Alejandro Blanco, el del
Atlético de Madrid, Enri-
que Cerezo, y el periodista
José María García. 

Minutos antes de este
acto, el estudio número uno
de Radio Marca fue bauti-

zado con el nombre del
periodista Juan Manuel
Gozalo (en la foto), falleci-
do en abril del año pasado.
Este homenaje contó con
la asistencia de sus dos
hijas. 

Durante la jornada, la
radio que hace afición aco-
gió en sus ondas a nom-
bres propios del deporte
español como Vicente del
Bosque (Seleccionador
Nacional de Fútbol), Ángel
María Villar (Presidente
de la Real Federación
Española de Fútbol), así
como a los deportistas Iker
Casi l las, David Meca,
Diego Forlán, Víctor Valdés
y David Barrufet, que par-
ticiparon en los diversos
programas ofrecidos con
motivo de esta efeméride.
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Radio Marca celebró su décimo aniversario
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JORGE MORAGAS
Coordinador de Presidencia y de Relaciones Internacionales del Partido Popular

Coordinar la apretada agenda del líder 
del Partido Popular no concede 
mucho tiempo libre. Pero Jorge
Moragas procura no perder de
vista el deporte como aficionado
y practicante. Comparte la 
pasión por el Fútbol con 
Rajoy,aunque éste se vista 
de blanco. Curiosamente, 
sus colores son 
blaugranas como 
los de Zapatero. 
La caricatura 
es otra de sus 
aficiones.

“Rajoy sabe mucho 
de fútbol, pero se ha    
equivocado de club”

textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz
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¿A qué jugador le hubiese entre-
gado el Balón de Oro?
A Iniesta sin duda. Yo le sigo desde
que era un chaval y me parece de
una integridad y de una visión del
juego irrepetible. Parece que tenga
sangre de horchata, pero tiene
un radar de juego superior y unos
valores humanos que no tienen
precio en un vestuario. Messi es
increíble y seguramente el mejor
jugador del siglo XXI. Yo creo que
tiene el centro de gravedad tan
bajo que es incapaz de perder la
estabilidad y la dirección de gol. Eso
sí, hay que saber ubicarlo como
hace Guardiola.  

¿Le felicitó Mariano Rajoy por el
5-0 al Madrid en el Nou Camp?
No. Yo recuerdo que me puse mi
corbata blaugrana ese día y extendí
mi manita con orgullo. Pocas bro-
mas con el jefe en temas tan
serios. Creo que no le hizo ningu-
na gracia aunque reconoce que
lo de este Barça es espectacular. 

Por cierto, ¿compartir pasión
culé mejora su opinión sobre
Zapatero?
Por un lado sí, aunque no des-
carto que se hiciese del Barça
para llevar la contraria. No sé,
pero detecto algo impostado en su
barcelonismo. En todo caso, sin que
sirva de precedente, estoy con
Zapatero: el Barça es el mejor
club del mundo.

El barcelonismo

de Zapatero es

impostado

Los políticos sin

talento recurren

con más

facilidad al

juego sucio

“Le hubiese

dado el Balón

de Oro a Iniesta

sin duda”

Su afición al deporte viene de
largo. ¿Cuál practicó de niño?
Mi padre ha sido un gran deportista
que destacó en varias disciplinas
y me transmitió el valor del depor-
te. Yo  practiqué un poco de todo
sin destacar en nada: Balonmano,
Hockey hierba, Fútbol Sala, Tenis,
Voleyball y Motociclismo.

De todas las modalidades que ha
practicado, ¿cuál es su favorita?
El Tenis me parece completísimo
y una combinación formidable de
agilidad física y fortaleza mental.
Pero lo que me apasionó de verdad
fue la idea de ser corredor de
motos profe-
sional que
nunca fui.
Hice mis pini-
tos y corrí la
Baja Montes-
blancos, que
es el mejor
Rally of Road
de toda Euro-
pa con un resul-
tado muy digno (21
de 400). También soy
subcampeón de Cataluña
junior de una modalidad curiosa que
se llama “subidas en cuesta”, lo cual
suena a redundancia.  

Y ahora, ¿le queda tiempo para
ponerse en forma?
Muy poco, pero voy rascando de
aquí y de allí. No tengo tiempo
para practicar deportes con ami-
gos porque resulta muy difícil cerrar
mi agenda, así que me refugió en
el gimnasio y salgo a correr, a
nadar y en bici en cuanto puedo.
Me gustaría retomar el Tenis y lo
voy a hacer en breve. 

Como gran aficionado al motor,
¿cree que Jorge Lorenzo vol-
verá a ganar el Mundial este
año?
Ojalá, aunque me gustaría que lo
hiciese Pedrosa en 2011. Yo soy
seguidor y amigo de Alberto Puig,
que ha sido un grandioso piloto y
el mejor jefe de equipo del mundo.
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En todo caso el cóctel Rossi-Duca-
ti es explosivo.

¿Y Fernando Alonso?
Es un mega crack y tras el lamen-
table error de estrategia de la
última carrera del mundial, el de
Asturias va a salir como un tiro
para demostrar que es el mejor.
Para mí lo es y es una suerte que
sea español. Gracias a él ahora
todo el mundo sabe que un box es
un lugar apasionante. 

Sus colores son blaugranas.
¿Habrá triplete este año?
Difícil, pero desde luego ya pode-
mos retener en la retina estos
años de juego porque es difícil que
se repita tanta belleza y eficacia. 

Jorge Morag
as
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¿Qué opinión le merece la labor
desarrollada por Jaime Lissa-
vetzky?
Le ha tocado un periodo glorioso
y ha sabido estar en su sitio, aun-
que aquí lo importante no es la
foto finish con Nadal, Gasol, etc.,
sino el trabajo de base que per-
mita que en cuatro años tenga-
mos campeones. Así se mide la
gestión en el deporte. España
necesita una gran Masía que tra-
baje la cantera y los valores de
nuestros jóvenes.

¿Cómo valoraría la labor de la
Comisión de Deportes del PP?
Bien, aunque como todo, podría-
mos mejorar. En plena crisis hay
que buscar oportunidades y creo
que el deporte es un yacimiento de
productividad en España que
deberíamos desarrollar con un
plan estratégico y conectán-
dolo a la marca España siglo
XXI. Yo creo que debería-
mos trabajar para hacer
de España el paraíso del
deporte mundial y de toda
la industria colateral que le
acompaña: docencia,
audiovisual, material
deportivo, centros alto
rendimiento, medicina
deportiva. Tenemos
los ingredientes para
hacerlo: prestigio,
campeones, espacio,
clima, infraestructu-

ras, ubicación geográfica, turis-
mo y sobre todo: estilo de vida.  

Como experto en leyes, ¿es
lenta también la justicia depor-
tiva? 
En el caso del dopaje, es un drama
que destroza las carreras de depor-
tistas de élite que ven como sus
mejores años se esfuman mientras
esperan que la justicia resuelva.  

¿Cree que la imagen exterior
del deporte español se entur-
bia por los casos de dopaje?
Me temo que sí y, sin duda, es un
drama. Las otras naciones tienen
la tentación de alimentar esa sos-
pecha para también mitigar sus fra-
casos ante deportistas españo-
les. Me temo que determinadas
operaciones también pueden man-
char a algunos deportistas que
son limpios y que podrían verse
arrastrados por una investigación
imprecisa. Algunos y algunas ya

han sufrido la terrible pena del
telediario y no descarto

intencionalidad política
en alguno de los casos.  

¿Cuida su alimen-
tación?
A épocas. Soy bas-
tante yo-yo: subo y
bajo de peso con faci-
lidad, aunque tengo
tendencia a hin-
charme. Mi proble-

ma es que me gusta casi todo lo
que es malo y tengo un saque con-
siderable. Creo que comer y beber
son uno de los grandes placeres
de este mundo. Ahora estoy en
fase seria y volcado con las fibras,
las verduras y las frutas. En invier-
no cargo grasas y las voy soltan-
do a medida que viene el buen
tiempo.   

¿Conoce la Estrategia NAOS?
Sí, un plan para promover la lucha
contra la obesidad, estimular la
buena nutrición y la práctica de
deporte. Loable.

¿Ha caricaturizado a muchos polí-
ticos?
Bueno, a pocos, pero bien esco-
gidos. No todo el mundo da juego.

¿A qué rival político retaría en
una carrera de Triatlón?
A Rubalcaba, que es de 100
metros lisos y llegaría fundido,
como el Gobierno, je, je, je.

Y de su partido, ¿con quién dis-
frutaría de una tarde de fút-
bol?
Con Mariano Rajoy. Se ha equi-
vocado de Club, pero sabe mucho.
Espero por él que el Depor no baje
a segunda este año. 

¿A qué compañera de hemici-
clo elegiría para irse de cañas?
Yo voy sobre seguro y repetiría
con Soraya Sáenz de Santamaría,
pero estoy abierto a nuevas expe-
riencias sin mirar color político.

¿Tienen similitudes la política
y el deporte?
Pues más de lo que parece: Hay
unas reglas que hay que respetar,
hay que saber caer y saber levan-
tarse, quedar segundo sirve de
poco y te puedes lesionar solo o por
interferencia del adversario.

¿Hay juego sucio también en la
política?
Sin duda: a los que le falta talento
recurren con más facilidad a él. 

Me

apasionaba

ser corredor

profesional de

motos



deportistas en los próximos
Juegos?
Tenemos el talento y la prepara-
ción para hacer un gran papel,
pero el imponderable de la suer-
te también influye, y cuando habla-
mos de milésimas de segundos
o de milímetros de distancia, es una
variable a tener en cuenta que
impide hacer pronósticos.
En cualquier caso, esperamos
seguir con esta racha de éxitos. No
será fácil destacar después de
un tiempo en que hemos ganado
todo, pero esperemos que nos
hagan disfrutar lo suficiente como
para olvidar que esas Olimpiadas
estuvieron a punto de venirse a
Madrid.

¿Qué otras actividades depor-
tivas patrocinan?
Repsol lleva más de 40 años patro-
cinando deportes de motor. La alta
competición nos ha servido, sobre
todo,  como banco de pruebas de
nuestros productos. Trabajamos
para que el lubricante y la gasolina
de pilotos como Dani Pedrosa o
Marc Márquez, actual Campeón del
Mundo de 125cc, sean los mejo-

res y luego poder comercializar
esa excelencia, así como la

investigación aplicada a
nuestros productos, en

nuestras estaciones de
servicio.

¿Cómo valora su colaboración
con el Plan ADO?
Sin duda, positivamente. El olim-
pismo es la máxima expresión del
deporte y nos identificamos con los
valores intangibles que transmite.
Como compañía energética líder,
es un privilegio colaborar con el Plan
ADO en plena edad de oro del
deporte español, tan admirado y
respetado por todo el mundo.

Respecto a los retornos de la
inversión, la participación de la
nueva RTVE sin publicidad como
difusora del Plan ADO ha aumen-
tado la rentabilidad de nuestra
inversión como patrocinadores.

¿Por qué decidieron apoyar el
deporte de élite español?
Por credibilidad y confianza
en lo que representa el pro-
yecto olímpico español. Al
igual que muchas de las
grandes empresas
españolas, creemos que el
deporte es en la actuali-
dad el mejor embajador
de nuestro país.

Aunque nuestra estra-
tegia de patrocinio no
suele contemplar depor-
tes sin motor, el olim-
pismo ha sido una
excepción que se jus-
tifica por la importan-
cia del proyecto.

Londres 2012

La empresa Repsol siempre ha estado relacionada con el mundo del 
deporte, sobre todo con el del motor. Valoran su colaboración con 
el Plan ADO de forma muy positiva y esperan que en Londres 2012 

se repitan los éxitos de nuestros deportistas.

“Es un privilegio colaborar con ADO
en la edad de oro de nuestro deporte”
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¿Qué opinión le merece el Plan
ADO Londres 2012?
Los éxitos actuales tienen que
ver, sin duda, con la inversión de
hace unos años, lo que posiciona
al Plan ADO como un caso de
éxito.

La inversión en el deporte de
base y crear una cultura deporti-
va son elementos necesarios, pero
no suficientes. Se necesita una
profesionalización de la élite que
garantice que los mejores lleguen
a Londres en las mejores con-
diciones.

¿Harán un buen
papel nuestros

BEGOÑA ELICES
Directora General de Comunicación y Gabinete de Presidencia de Repsol
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¿Cuáles destacaría?
Todos los grandes pilotos, nacio-
nales e internacionales, han corri-
do y ganado con Repsol: desde
los campeonatos en blanco y negro
de Nieto, hasta el actual de Marc
Márquez, pasando por Doohan,
Crivillé o Rossi. En las cuatro rue-
das, Carlos Sainz puso de moda el
automovilismo en España ganan-
do con un coche patrocinado por
Repsol, sin olvidarnos de que fui-
mos precursores en la Fórmula
1 de la mano de Pedro Martínez
de la Rosa.

En trial y rallies, Repsol es un
patrocinador de referencia y la
empresa con más campeones de
la historia. Basta citar a Toni Bou
o Laia Sanz, que suman 18 cam-
peonatos del mundo, o a los daka-
rianos Marc Coma o Nani Roma.
Además, Repsol combina a los
mejores pilotos del momento con

los mejores del futuro, invirtien-
do en categorías inferiores de
muchos de los deportes de motor,
como este año, donde apoyamos
a dos jóvenes en el Campeonato de
España de Velocidad (CEV).

¿Qué proyectos tienen para
este año?
La principal apuesta del año que
comienza es la recuperación del
gran equipo Repsol Honda Racing,
con tres de los mejores pilotos del
mundo: Dani Pedrosa, Andrea
Dovizioso y Casey Stoner. Y junto
a Marc Márquez, hemos dado
el salto de 125cc a Moto2. Sin
olvidarnos de otros deportes,
esperamos volver a tener un
campeón del mundo en la cate-
goría de MotoGP y compartir el
éxito con todos nuestros emple-
ados y clientes

● F. Soria

Londres 2012

ADO lo conforman:

Socios Patrocinadores:

Empresas Patrocinadoras:

Llevamos más

de 40 años

patrocinando

deportes 

de motor

Dani Pedrosa 

en los primeros

entrenamientos

de 2011 

El nuevo piloto 

de Repsol, 

Casey Stoner, 

en Sepang
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E
l Secretario de Estado para
el Deporte, Jaime Lissa-
vetzky, firmó el pasado cinco
de febrero un convenio de

colaboración con la Asociación
Rumiñahui Hispano-Ecuatoriana.
El acto se celebró en el Círculo de
Bellas Artes de Madrid y contó
con la presencia del Presidente
de dicha organización, Vladimir
Paspuel, y el embajador de Ecua-
dor en España, Galo Chiriboga.
Este acuerdo tiene como objetivo
desarrollar actividades deporti-
vas que favorezcan la integración
del colectivo inmigrante, entre
ellos la “Liga de la Diversidad Cul-
tural e Integración”. Constará de
diversos campeonatos que se cele-
brarán entre los meses de febre-
ro y junio y participarán personas
de distintas nacionalidades.

Se trata de uno de los proyec-
tos que se realizarán gracias a la
recaudación en taquillas del “Par-
tido por la Ilusión-Fútbol 7 Solida-
rio”, celebrado el 23 de diciem-
bre en el Palacio de los Deportes
de Madrid. El partido, que fue pre-
senciado por Jaime Lissavetzky
junto a Javier Inclán (Director de
la Fundación Repsol), enfrentó a dos
equipos de estrellas internacio-
nales capitaneados por Luis Figo

Fundación Deporte Joven

Uno de los objetivos de la Fundación Deporte Joven es el desarrollo de
actividades deportivas que promuevan la integración de los colectivos 

inmigrantes. Por ello, ha firmado un convenio de colaboración con la Asociación 
Rumiñahui Hispano-Ecuatoriana.

Firmados

nuevos

convenios de

colaboración 

La Fundación favorecerá la
integración a través del deporte

mejo (Presidente de la AGDP. Su
objetivo es apoyar el Programa
de Atención al Deportista de Alto
Nivel (PROAD) del CSD, encaminado
a facilitar la inserción laboral de los
deportistas y a dar respuesta a
sus necesidades formativas y pro-
fesionales. 

Durante el acto, celebrado en
el CSD, se desarrolló la “V Jorna-
da de Estudio del Deporte Profe-
sional”, que reunió a destacados
gestores de entidades del ámbito
deportivo. Se debatieron las rela-
ciones entre los clubes deporti-
vos y los medios de comunicación
y los aspectos legales que afec-
tan a estas entidades.

Patronos- Patrocinadores

e Iker Casillas. Durante la misma
jornada, se desarrollaron distin-
tos encuentros por la integración
entre equipos de prebenjamines del
Real Madrid y la Asociación
Rumiñahui Hispano Ecuatoriana.

CONVENIO CON LA

ASOCIACIÓN DE GESTORES

DEL DEPORTE PROFESIONAL

El Consejo Superior de Deportes
y la Fundación Deporte Joven fir-
maron el pasado 18 de enero un
convenio de colaboración con la
Asociación de Gestores del Depor-
te Profesional. Rubricaron el acuer-
do Jaime Lissavetzky y Carlos Ber-

Javier Inclán, Vladimir Paspuel, 

Jaime Lissavetzky y Galo Chiriboga



Fundación Deporte Joven

bia, Ecuador, Estados Unidos,
Marruecos, Polonia, República
Dominicana, Uruguay, Argenti-
na, Filipinas y Venezuela). Se dis-
putó en categorías masculina y
femenina, con el fin de integrar a
los inmigrantes residentes en la
Comunidad de Madrid a través
del deporte y fomento de la acti-
vidad deportiva a través del Balon-
cesto.

PREMIO A LA SOLIDARIDAD

EN EL DEPORTE

Jaime Lissavetzky fue el encar-
gado de presentar en el CSD el
VI Premio Internacional a la Soli-
daridad en el Deporte y el II Premio
Rompiendo Barreras 2011, que
convoca anualmente la Asocia-
ción Deporte, Cultura y Desarro-
llo para premiar iniciativas que, a
través del deporte, llevan a cabo

tareas de solidaridad. Durante el
acto, se firmó un convenio de cola-
boración entre ambas organiza-
ciones para la promoción de actua-
ciones de integración hacia los
sectores más desfavorecidos de
la infancia y juventud.

PROYECTO

“PARQUE NATURAL ACTIVO”
Gracias al convenio de colabora-
ción establecido entre la Fundación,
el Ayuntamiento de Níjar y la Fun-
dación Cajamar, se desarrollará
el proyecto “Parque Natural Acti-
vo”. Firmaron el acuerdo el Alcal-
de de Níjar, Antonio Jesús Rodrí-
guez Segura, el Director Gene-
ral de la Fundación, Manuel López
Quero, y la Directora General de
la Fundación Cajamar, Carmen
Giménez. 

Con este programa, cerca de
2.500 escolares del municipio de
Níjar podrán disfrutar de activi-
dades relacionadas con el Fútbol
playa, el running playa, el Tiro con
Arco o diversas pruebas motri-
ces que se desarrollarán en el
Parque Natural Cabo de Gata. El
objetivo es la promoción de estilos
saludables de vida entre los alum-
nos de los centros escolares de
Educación Infantil y Primaria. 

LA FUNDACIÓN

PROMOCIONARÁ EL TENIS

La Fundación Deporte Joven y la
Fundación del Tenis Español impul-
sarán de manera conjunta el pro-
yecto “Deporte y Valores” entre
los más jóvenes, tras la firma de
un convenio entre sus Presi-
dentes, Jaime Lissavetzky y José
Luis Escañuela. Ambas entidades
desarrollarán actuaciones de
promoción del deporte del Tenis
entre niños y jóvenes, así como
proyectos de carácter social enfo-
cados a la integración de todos
los colectivos, a través de accio-
nes en centros de atención a
personas con discapacidad y de
colectivos en riesgo de exclusión
social.

ÉXITO DEL IV MUNDIALITO DE

LA INMIGRACIÓN DE

BALONCESTO

El pasado mes de enero, el Poli-
deportivo Antonio Magariños de
Madrid acogió el IV Mundialito de
la Inmigración de Baloncesto, en
el que colaboró activamente la
Fundación Deporte Joven. Contó
con la participación de 210 juga-
dores pertenecientes a 12 países
diferentes (Bolivia, China, Colom-

Mecenas
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Presentación del Premio a la Solidaridad en el Deporte

Partido por la

Ilusión

Jaime Lissavetzky y José Luis Escañuela



C
oincidiendo con el quinto
aniversario de la Estrate-
gia para la Nutrición, Acti-
vidad Física y Prevención de

la Obesidad (Estrategia NAOS),
puesta en marcha por el Ministerio
de Sanidad a través de la Agencia
Española de Seguridad Alimen-
taria y Nutrición (AESAN), la Fun-
dación Alimentum ha analizado
el tratamiento que se ha dado a las
noticias publicadas entre sep-
tiembre de 2005 y el mismo mes
de 2010 en medios escritos, digi-
tales, agencias de prensa y webs
de medios audiovisuales de difu-
sión nacional, regional o local de
carácter general y de medios
especializados en la materia, rela-
cionadas con la problemática de
la obesidad, el sobrepeso y el
sedentarismo. 

Este análisis pone de manifiesto
cómo el concepto general de obe-
sidad y sobrepeso a lo largo de
este periodo ha evolucionado de
una primera preocupación social
por el aumento de los índices de
obesidad y sobrepeso, hasta con-
siderarlas hoy enfermedades en
sí mismas y fuente de otras dolen-
cias.

Asimismo, el análisis revela
que uno de los conceptos más
recurrentes en este tipo de infor-
maciones es la búsqueda de las
causas de la obesidad y el sobre-
peso. A este respecto, el trata-
miento dado en los medios de
comunicación también ha regis-
trado una evolución importante
en estos cinco años. 

La mayoría de las noticias ana-
lizadas, especialmente las de los
últimos años, recogen el carácter
multifactorial de esta problemática.
Así, cada vez son más las infor-
maciones que apuntan que no
existe un único origen al respec-
to y aluden, fundamentalmente, a
la suma de unos hábitos alimen-
tarios inadecuados, al escaso
control por parte de los padres
sobre sus hijos y a la falta de prác-
tica regular de actividad física;
descendiendo las alusiones a los
productos hipercalóricos como
única respuesta. 

De hecho, las referencias a ali-
mentos perniciosos son cada vez
menores en los medios de comu-
nicación y aumentan las infor-
maciones que señalan la relación
directa entre el aumento de los índi-
ces de obesidad y sobrepeso y la
falta de actividad física de mane-
ra regular. “Es recurrente en casi

La obesidad

se considera

hoy una

enfermedad

en sí misma

El tratamiento que los medios de comunicación dan a la problemática de la 
obesidad y el sobrepeso recoge cada vez más la relación directa de ésta con la 
falta de ejercicio. Así se desprende del análisis de casi 2.600 noticias realizado 

por la Fundación Alimentum.

todas las informaciones sobre
obesidad infantil el argumento de
que hace unos años, con las mis-
mas costumbres alimentarias,
había menos obesidad infantil por-
que los niños tenían menos hábi-
tos sedentarios”, apunta la Direc-
tora de la Fundación Alimentum,
Carmen Cobián.

“En las últimas décadas ha
aumentado en 133 kcal/día la
ingesta calórica de niños entre
seis y 11 años, pero en España,
la Ley Orgánica 2/2006 de 3 de
mayo (LOE) ha supuesto una reduc-
ción de entre el 20-30% del tiem-
po dedicado a Educación Física
respecto a la anterior legislación”,
señala el profesor Gerardo Villa
Vicente, del Departamento de
Educación Física y Deportiva de
la Universidad de León. Se ha
invertido el equilibrio de antaño, que
actualmente se traduce en una
mayor ingesta que gasto calórico. 
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Evolución del tratamiento mediático
sobre obesidad y actividad física 

Fundación Alimentum

Nº INFORMACIONES DIFUNDIDAS ENTRE 2005-2010 EN
RELACIÓN CON ALGUNO DE LOS TEMAS ABORDADOS



Número 38 ■ Deportistas ■ 33

PRINCIPALES RESULTADOS

El informe realizado por la Funda-
ción Alimentum divide las infor-
maciones publicadas en diez cate-
gorías diferentes según la pers-
pectiva desde la que hayan abordado
el tema principal: obesidad infan-
to-juvenil, industria, enfermeda-
des, ámbito internacional, comu-
nicación, actividad física, cifras y
datos, iniciativas diversas, curio-
sidades e investigación y ciencia. 

Respecto a las noticias sobre
actividad física, es importante
destacar el aumento progresivo
que han sufrido en los últimos
cinco años, hasta duplicar en
2010 los primeros datos regis-
trados. En ellas, se alude de forma
precisa a la relación directa entre
la escasa o nula práctica de ejer-
cicio físico y el aumento del sobre-
peso y la obesidad.

Según el análisis, el número
más alto de noticias (746) abordan
diferentes investigaciones cientí-
ficas sobre obesidad y sobrepeso,
entre ellas, la búsqueda del origen
genético de la enfermedad. Otro
de los temas más recurrente es
el de las iniciativas públicas y pri-
vadas puestas en marcha para
intentar frenar el incremento de los
niveles de obesidad y sobrepeso
(437 informaciones). Les siguen
las noticias que abordan cómo
afectan estos en los niños y jóve-
nes (276 noticias), y las enfer-
medades relacionadas, como son
la diabetes, dolencias cardiovas-
culares o problemas respirato-
rios (209 informaciones).

También se pone de manifies-
to que la mayoría de estas infor-
maciones se ha publicado a nivel
nacional. En concreto, en este
tipo de medios se ha duplicado el
número de noticias dedicadas al
tema en los cinco años objeto del
informe, alcanzando el 50% de
las noticias analizadas. Por otro
lado, se ha registrado un des-
censo del 42% de las noticias que
tratan el tema en las publicacio-
nes especializadas.

Fundación Alimentum

Los medios de

comunicación 

destacan en sus

informaciones el

sedentarismo

como causa 

importante del

incremento de la

obesidad y el

sobrepeso



Más de 7.000 personas visitaron la
Copa del Mundo en el Museu Olimpic
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Fundación Barcelona Olímpica

T
ras las tramitaciones de la
Fundación Barcelona Olím-
pica con la Real Federación
Española de Fútbol, el

Museu Olímpic i de l’Esport Joan
Antoni Samarach de Barcelona
acogió durante cuatro días (del
12 al 15 de enero) el trofeo de la
Copa del Mundo de Fútbol.

El Museu, que en horario de
invierno tiene un horario de
10:00h a 18:00h, tuvo que
ampliar su horario para poder

atender a la demanda del público
que llegaron a esperar hasta cua-
tro horas de cola. En total, más de
7.000 personas se fotografiaron
con el trofeo logrado por la selec-
ción el pasado mes de julio en
Sudáfrica.

La Copa original fue diseñada por
Silvio Gazzaniga (1974), tiene una
alzada de 36,8 centímetros, pesa
poco más de seis kilos y está hecha
de oro macizo de 18 kilates. La FIFA
dio a Iker Casillas, capitán de la

Selección, el trofeo original a la
hora de subirse al podium. A con-
tinuación el organismo interna-
cional entregó una  réplica exacta,
salvedad que en vez de ser oro
macizo sólo posee un baño en oro. 

Dicha réplica es la que han teni-
do entre sus manos los miles de
visitantes que acudieron al Museu
Olímpic i de l’Esport Joan Antoni
Samaranch con la ilusión de tocar-
la, abrazarla, besarla y fotogra-
fiarse junto a ella. 



¿Qué es TD Sistemas?
Somos una empresa basada en el cono-
cimiento y dedicada al desarrollo de pro-
yectos tecnológicos. En nuestros diez
años de experiencia hemos generado
tecnología propia en sistemas de infor-
mación para organizaciones deportivas,
lo cual nos permite ofrecer soluciones muy
especializadas que hacen mejorar tanto
la eficiencia como la rentabilidad de los
centros.

¿Qué servicios y productos ofrecen?
Ofrecemos un amplio abanico de solu-
ciones escalables, adaptándonos siem-
pre a las necesidades concretas del
cliente. Disponemos de diferentes líne-
as de negocio, entre las que destacan los
Sistemas de Información para grandes
centros (Tecnical Gest), clubes y aso-
ciaciones (Gest Control), y gestión y segui-
miento de entrenamientos (Individual Fit-
ness); Control de Accesos, Sistema de
Acreditaciones y Tarjetas Plásticas; Con-
sultoría y Formación.

¿Se trata de una apuesta decidida
por la innovación?
Nuestros proyectos se caracterizan por
un alto conocimiento de los sectores en
los que trabajamos, disponiendo de pro-
fesionales no solo del mundo de la informá-
tica y electrónica, sino del deporte, lo
que nos permite estar a la vanguardia de
la investigación y el desarrollo. Nuestra
filosofía de empresa nos hace estar muy

cerca de nuestros clientes y nos permi-
te desarrollar productos que mejoran
el servicio y reducen costes.

¿Qué proyectos tienen para este año?
Entre las principales novedades destaca

el sistema SDO (Servicios Deportivos
Online), el cual nos permite realizar reser-
vas de pistas y clases e inscripciones
vía web, con forma de pago segura, e inte-
grado con el software de gestión, lo cual
dota de una gran eficiencia al sistema y
ofrece gran comodidad  al usuario final. 
Además, hemos integrado un sistema de
captación y fidelización CRM en todos
nuestros productos de gestión que per-
mite la creación y seguimiento de cam-
pañas, con herramientas para realizar seg-
mentaciones y realizar envíos dirigidos de
email y sms.
Este año seguiremos integrando ele-
mentos al amplio abanico de sistemas de
que disponemos (parking, videovigilan-
cia, máquinas expendedoras, etc) con el
fin de lograr la unificación de herra-
mientas necesarias para la gestión de una
organización deportiva. 

¿Está nuestra tecnología a la altura
del deporte español?
En los últimos años nos hemos acos-
tumbrado a los grandes éxitos del depor-
te español, pero esto no es fruto de la
casualidad. Además del alto nivel de los
deportistas, la profesionalización y la
aplicación de los avances científicos,
ayudado por el salto de calidad en las
instalaciones deportivas, han propiciado
esta situación. De cualquier forma, la
tecnología tiene mucho que aportar aún
al deporte.

● F. S.

Empresas del Deporte

ENRIQUE DE HOYOS
Director de TD Sistemas

“Estamos a la vanguardia en
investigación y desarrollo”

La empresa TD Sistemas tiene una gran experiencia como proveedora de servicios 
deportivos ligados a las nuevas tecnologías. Al tratarse de un sector en constante 

evolución, es imprescindible estar al día sobre los productos que surgen. 
Enrique de Hoyos, de formación académica unida al deporte, es su director.

Número 38 ■ Deportistas ■ 35



Opinión
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Entre las ventajas de este sistema
destacan las siguientes: Si el
equipo no es bueno, se puede
obtener mejor rendimiento; las
acciones simples estarán mar-
cadas por el entrenador; el equi-
po progresará con eficacia y el
jugador se acostumbrará a no
ser anárquico.

NO obstante, este sistema
también tiene inconvenientes:
La táctica no convencerá si
no se obtienen buenos resul-
tados; puede dar lugar a ten-
siones entre los jugadores y
el entrenador; se necesita
mucho tiempo de adaptación;
los demás entrenadores cono-
cerán la táctica empleada, se
consigue que los jugadores
sean máquinas y que surjan

rencillas entre ellos si se les
hace cambiar de puesto.

PARA que la táctica elegida
sea efectiva, hay que tener en
cuentas varios elementos, como
un buen equilibrio entre líneas,
que los movimientos de los juga-
dores sean los adecuados y
que todos los jugadores, inclu-
so los que están en el banquillo,
estén plenamente concentrados
en el partido. Existen algunas cir-
cunstancias externas que pue-
den perjudicar el sistema de
juego, como que el terreno esté
demasiado resbaladizo o, por el
contrario, tenga más dureza
de la habitual, que tenga abun-
dante hierba o que el viento nos
impida desarrollar nuestro
juego. 

Quien haya tenido la oportuni-
dad de contemplar como curio-
so observador imparcial las

expresiones y el lenguaje de los
padres, habrá podido comprobar
que el “nosotros juvenil” está sien-
do alterado y desnaturalizado por el
“nosotros adulto”. Es importante
señalar que las experiencias del
nosotros juvenil y las experiencias del
nosotros adulto son dos formas
diferentes de entender la solidaridad
sin las cuales es imposible organi-
zar la educación juvenil.

ME limitaré a proponer, en este
artículo y en posteriores, una serie
de claves con las que poder traba-
jar y analizar estas diferencias, cla-
ves con las que guiarse por la vida,
para poder discernir entre un esti-
lo de vida que ilusiona o entusiasma
y un estilo de vida que deprime y
entristece.

EN primer lugar, del sentimiento
trágico al sentimiento deportivo.
Nos sitúa ante las dos grandes tra-
diciones de educación moral en el
siglo XX, la tradición construida  por
Don Miguel de Unamuno
cuando describe el “senti-
do trágico de la vida” y “la tra-
dición” de Don José Ortega
y Gasset cuando nos sitúa
ante el sentimiento deportivo
de la vida. Aunque tendría-
mos que remontarnos a
Cervantes y El Quijote, o a
Platón, Séneca o Cicerón
para poder precisar cada
una de estas formas de
situarse ante la vida.

DEL sentimiento trágico son aque-
llos que enfocan los problemas desde
la singularidad individual y reclaman
que cada sujeto se sitúe definitiva-
mente ante la vida y el mundo. El

joven acaba siendo un héroe, no
por sus hazañas o por sus ideales,
sino por su capacidad de introver-
sión melancólica de resistencia, de
aguante, de aceptación y sufri-

miento.

POR el contrario, orientan
en el sentimiento deporti-
vo quienes enseñan a obje-
tivar los problemas, a tener
distancia entre los aconte-
cimientos, quienes enseñan
a descubrir que la vida no es
siempre una tragedia o
comedia. El sentido depor-
tivo exige capacidad para
discernir entre las propias
capacidades y los propios

límites, entre lo que depende de
uno  mismo y lo que depende de los
otros, del contexto, del momento
o simplemente de las circunstan-
cias.

Luis López
Nombela
ENTRENADOR

NACIONAL DE FÚTBOL

El sentido deportivo de la educación juvenil

Ventajas e inconvenientes de la táctica en el Fútbol

Juan Ángel 
Gato Gómez 
PRESIDENTE DEL

COPLEF DE MADRID

Toda táctica
conlleva una
estrategia

E
n este número vamos a
seguir analizando la tácti-
ca futbolística y su impor-

tancia para el equipo. Toda tác-
tica conlleva una estrategia y
ésta se define como todas aque-
llas acciones que podemos rea-
lizar en un partido, tratando de
aprovechar al máximo toda clase
de lanzamientos a balón parado,
ya sea en ataque o en defensa. 

CADA uno de los jugadores del
equipo deberán adaptarse a la
táctica impuesta por el entre-
nador. Esto es así por la buena
relación existente entre ambos,
por el pleno convencimiento de
que lo indicado por el entrenador
es lo mejor y porque el equipo
cuenta con los jugadores idó-
neos para desarrollar esa táctica.



Opinión

aspecto, nuestro sistema
deportivo no está equilibrado.

LA actividad física es una
necesidad del ser humano por
la sencilla razón de que, en
nuestro mundo “occidentali-
zado”, de repente, hemos deja-
do de hacer una cosa que llevá-
bamos haciendo decenas de
miles de años… Y en los últimos
cincuenta, casi de golpe,
hemos empezado a quedar-
nos quietos… La inactividad
física se ha convertido en uno
de los mayores factores de
riesgo en la salud de nuestra
sociedad, y es la responsable
de numerosas patologías o de
situaciones que las producen:
obesidad y sobrepeso, hiper-
tensión arterial, dislipemias.
La evidencia científica de la
relación directa entre activi-

dad física y la salud es abru-
madora. 

Y tenemos una oportunidad:
el Plan Integral para la Actividad
Física y  el Deporte, elabora-
do por el Consejo Superior de
Deportes. Representa una
herramienta destinada a sen-
sibilizar, orientar e incidir en
el desarrollo de políticas en el
conjunto de las administracio-
nes del Estado –y de las enti-
dades asociativas, federativas,
escolares y comerciales que
conforman nuestro sistema
deportivo- para promover la
práctica de la actividad física con
un objetivo de salud. Es la hora
de la práctica de las personas,
de lo que algunos llaman “depor-
te para todos y para siempre”.
Y los gestores del deporte debe-
mos de ser conscientes de ello.

El deporte español ha crecido cua-
litativa y cuantitativamente en los
últimos años. Si hacemos un aná-

lisis comparativo de los últimos, a
través de las diferentes encuestas
de hábitos deportivos realiza-
das por el Centro de Investi-
gaciones Sociológicas, vere-
mos que este crecimiento se
ha realizado no solo en una
dirección; sino a través de
modelos diversos y donde la
presencia de clubes y entidades
han favorecido la práctica
deportiva en modalidades de
equipo y se han convertido en
elementos vivos para la con-
solidación de la práctica físi-
co-deportiva.

SI en un ámbito tiene incidencia el
asociacionismo deportivo es en el

local, la Administración local está más
cercana al ciudadano, donde el mode-
lo asociativo puede determinar el
modelo deportivo y donde se confor-
man como estructuras prestadoras

de servicios deportivos al pro-
pio colectivo de asociados o
a una colectividad más
amplia, en virtud de conve-
nios y acuerdos para desa-
rrollar programas deporti-
vos de apoyo al municipio y a
los propios ciudadanos.

DESDE una perspectiva
municipal se potenciará y en
su caso se dinamizará al aso-
ciacionismo con políticas de
subvenciones a las entida-

des, con fórmulas de contrapresta-
ciones que rentabilicen el dinero públi-
co invertido en estas convocatorias.

Rentabilidad que pasa por desarro-
llar convenios de colaboración que
vayan en línea de fortalecer competi-
ciones escolares y locales, promo-
ción de escuelas de iniciación, tecni-
ficación y perfeccionamiento, orga-
nización de competiciones en fiestas
Patronales…etc.

HAY pues, distintas vías de cola-
boración que facilitarán el asenta-
miento de los clubes en sus localida-
des y posibilitarán que se cumplan
objetivos de promoción del municipio.
Arraigar el asociacionismo deportivo
se conseguirá desarrollando un tejido
social vivo y dinámico y entiendo, que
se hará como un signo de Adminis-
tración moderna que es capaz de dar
respuestas a sus ciudadanos, aten-
diendo sus necesidades y compar-
tiendo sus proyectos.

Fernando París
Roche 

VICEPRESIDENTE

DE FAGDE 

Asociacionismo deportivo (II)

Es el turno de la práctica deportiva

El Plan A+D
quiere
promover el
deporte para
todos

H
emos sido (la selección
española, me refiero,
pero por extensión yo

también me apunto) Campe-
ones del Mundo de fútbol y,
además, deportistas y equi-
pos españoles, en diferentes
disciplinas, nos regalan cada
fin de semana excelentes resul-
tados que nos ayudan a pasar
las crisis y, porqué no, a ser un
poco más felices. 

SIN embargo, nuestro nivel
de práctica cotidiana de acti-
vidad física y deportiva está,
todavía, lejos de los países de
referencia de la Europa con la
que queremos y debemos com-
pararnos. Hemos mejorado
nuestro nivel y calidad de prác-
tica, pero no al ritmo de cómo
lo ha hecho el deporte de com-
petición. Digamos que, en este
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Antonio
Montalvo 
de Lamo
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FMM

El Recinto Ferial Juan Car-
los I de Madrid acogió un

año más la Feria Interna-
cional de Turismo (Fitur
2011), una de las más
importantes a nivel mundial.
Como ya es tradicional, la
Federación de Municipios
de Madrid (FMM) participó
en este evento, dentro del
stand de la Comunidad de
Madrid, que este año esta-
ba dedicado al deporte y a las
competiciones deportivas
de la región.

Este stand contó con un
campo de Minigolf y una zona
de Baloncesto que hicieron
las delicias de pequeños y
mayores y promocionaron
tanto la candidatura madri-
leña para la Ryder Cup de
Golf de 2018, como la Copa

del Rey de Baloncesto, que
se disputó en la ciudad el
pasado mes de febrero.
También tuvieron protago-
nismo importante entidades
deportivas, como el ASEFA
Estudiantes o el club Atléti-

co de Madrid, que permitió
a todos los visitantes a la
Feria fotografiarse con los
trofeos obtenidos la pasa-
da temporada.

Por su parte, la Federa-
ción de Municipios de Madrid

contó en su espacio con la
publicidad y las ofertas turís-
ticas de más de 15 munici-
pios de la región. Munici-
pios con una clara vocación
turística como Manzanares
el Real, Patones o San
Martín de Valdeiglesias estu-
vieron codo con codo con
otros menos conocidos en
este ámbito como Villanue-
va de la Cañada o Torrejón
de Ardoz, pero que también
ofrecieron propuestas inte-
resantes. De esta manera,
localidades de la Sierras
Norte y Oeste compartieron
espacios con los de las
Vegas del Henares o el Tajo,
en una demostración pal-
pable de lo viva e interesante
que es la oferta turística y de
ocio en la comunidad.

La FMM participó en Fitur
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FEMP

E
l objeto de estas jornadas
era la presentación, por
parte del Consejo Supe-
rior de Deportes, del Plan

Integral para la Actividad física
y el Deporte (A+D) en el ámbito
municipal. Para ello, se propi-
ció un encuentro de los res-
ponsables en materia de depor-
te de las Corporaciones Loca-
les, para el conocimiento de este
Plan y las actuaciones que se
llevarán a cabo. Además, se
impulsó el intercambio de expe-
riencias e instrumentos de tra-
bajo en relación a las nuevas
tendencias vinculadas a la acción
del deporte en el municipio, así
como el establecimiento de ámbi-
tos de debate y reflexión sobre
éste, desarrollando alternativas
y propuestas de trabajo.

El Plan A+D tiene como obje-
tivo incrementar sensiblemen-
te los índices de práctica de la
actividad física de la población
española hasta alcanzar los nive-
les de los países europeos más
desarrollados y, en consecuen-
cia, disminuir los índices de
sedentarismo, obesidad y sobre-
peso que tan negativamente inci-
den en la salud y la economía
de los ciudadanos, y especial-
mente de los niños y adoles-
centes.

Albert Soler, Director Gene-
ral de Deportes del CSD, fue uno
de los encargados de presen-
tar el plan y mostró la preocu-
pación de su departamento por
la "epidemia de sobrepeso infan-
til detectada en España" (26,3%
de niños y jóvenes), asegurando
que este documento, con 100

Éxito de la Jornada sobre el A+D

medidas en 15 programas,
"puede adaptarse a comunidades
autónomas y municipios".

Por su parte, Enrique Lizalde,
Coordinador de Proyectos de la
Subdirección General de Depor-
te y Salud del CSD, consideró que
este plan puede ayudar a largo
plazo no solo a actuar contra el
sobrepeso (un 38,5% de los espa-
ñoles lo presentan), sino "a reba-
jar costes sanitarios con una
población más saludable", y defen-
dió la productividad laboral con una
mejor cultura de la práctica salu-
dable. Para él, "el punto de par-
tida es el sistema sanitario".

En estas jornadas también
participaron, entre otros, Abel
Caballero (Alcalde de Vigo),
Santiago Domínguez (Tenien-
te de Alcalde), Marta Carran-
za (Subdirectora General de
Promoción Deportiva y Depor-
te Paralímpico del CSD), Tomás
Vallés (Jefe de Servicio de
Deporte Escolar), Jordi Cavero
(Gerente del Servicio de Depor-
tes de la Diputación de Barce-
lona) y Santiago González (arqui-
tecto). Acudieron cerca de un
centenar de personas que valo-
raron muy posit ivamente el
encuentro.

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) organizó las 
“Jornadas Técnicas: Deporte y Municipio-FEMP 2011”, que se celebraron 
en Vigo el pasado 28 de enero. En ellas se expuso el Plan Integral para 

la Actividad Física y el Deporte del Consejo Superior de Deportes.

Los técnicos

municipales se

reunieron en

Vigo
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Actualidad

E
ntre el 17 y el 20 de octu-
bre se celebrará la tercera
edición del Congreso Ibe-
roamericano de Instalacio-

nes Deportivas y Recreativas,
organizado por ASOFAP. El lugar
elegido será la ciudad de Barce-
lona y se desarrollará en el marco
de Piscina BCN. 

Este congreso se dirige a Pro-
motores públicos y privados, Orga-
nismos de política deportiva, Clu-
bes deportivos y recreativos, Estu-
dios de arquitectura, Ingenierías,
Consultorías, Licenciados en Edu-
cación Física, Gestores, Cons-
tructores de instalaciones depor-
tivas, y en general, a todos los
profesionales implicados en la Pla-
nificación, la Construcción, la
Remodelación y el Mantenimien-
to de instalaciones deportivas, así
como a Promotores Centros, de
eventos deportivos y deportistas.

El evento se presenta como un
punto de encuentro en el que inter-
cambiar, desde un punto de vista
interdisciplinar, información y expe-
riencias sobre la planificación, el
diseño, la construcción y el equi-
pamiento de instalaciones depor-
tivas y recreativas. También pre-
tende consolidarse y proyectar-
se en el 2012 en América Latina
acompañado de una exposición
de productos y materiales nacio-
nales.

El plazo para presentar las con-
ferencias que serán pronunciadas
durante este 3er CIDYR perma-
necerá abierto hasta el 15 de abril,
debiendo enviar, para su evaluación
por el Comité Técnico, un resu-
men de la misma, utilizando la plan-
tilla albergada en la web:
http://www.cidyr.org/2011/com
unicacion.html

Barcelona acogerá el 3er CIDYR

El 1er CIDYR, organizado en
el marco de PISCINA BCN 2009,
se clausuró con unos resultados
extremadamente satisfactorios.
Reunió a 180 participantes de
18 países y a conferenciantes
de ocho nacionalidades, que, gra-
cias a la calidad y variedad de
sus ponencias, dieron lugar a
interesantes debates.

Por su parte, PISCINA BCN,
el Salón Internacional de la Pis-
cina de Barcelona, agrupó a su
vez, sobre una superficie neta de
16.115 m2, a 311 exposito-
res directos (41% españoles y
59% procedentes de 33 paí-
ses), recibiendo a 16.219 visi-
tantes (34,60% españoles y
65,40% procedentes de 102
países).

Este doble éxito sentó las bases
para la creación de una cita en la
que cada año expertos de los dos

continentes encuentran la opor-
tunidad de exponer sus trabajos y
conocimientos en este campo.
Además, este primer congreso
fue la plataforma para la consti-
tución de la Asociación Iberoa-
mericana de Infraestructuras
Deportivas y Recreativas, que
actualmente se encuentra en curso
de registro y legalización.

La segunda edición de CIDYR se
celebró en Sao Paulo (Brasil) en
octubre de 2010 con una parti-
cipación de cerca de 500 con-
gresistas. Las ponencias pre-
sentadas en ambos congresos
pueden consultarse en:
http://www.cidyr.org/2011/frm-
Login.php.

Los organizadores de este even-
to ya están ultimando los acuer-
dos necesarios para que el 4º
CIDYR se celebre en Montevideo
(Uruguay).

El tercer Congreso Iberoamericano de Instalaciones Deportivas y Recreativas
(CIDYR) se celebrará en Barcelona el próximo mes de octubre. Como en la 
primera edición, estará enmarcado en el Salón de la Piscina de Barcelona.

Las anteriores

ediciones han

sido un éxito
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El Colegio Oficial de Licen-
ciados en Educación Físi-

ca y Ciencias de la Activi-
dad Física y el Deporte de la
Comunidad de Madrid
(Coplef) organiza la I Jor-
nada Nacional de Centros
Deportivos Municipales. Se
celebrará del dos al nueve
de abril. Colaborarán el Con-
sejo Superior de Deportes,
la Dirección de Deportes
del Ayuntamiento de
Madrid, la Comunidad de
Madrid, la Universidad
Politécnica y la Federación
Española de Municipios y
Provincias (FEMP). 

Los contenidos se desa-
rro l larán en dos áreas
temát icas. En pr imer
lugar, la denominada
“Deporte y Salud”, en la
que se conocerán las evi-
dencias científicas sobre

el control, seguimiento y
valoración funcional del
deport ista. También se
dotará a los técnicos de
elementos para la s is -
temática,  diseño de pro-
gramas e intervención en
el estado de salud de la

poblac ión general  y se
informará sobre la impor-
tancia de la alimentación en
el rendimiento deportivo

El área “Gestión Pública
Deportiva” mostrará los ele-
mentos básicos para la
dirección y gestión de enti-

dades e instalaciones depor-
tivas. Además, se anali -
zarán las herramientas
económicas, jurídicas y
administrativas para su ade-
cuado uso en el ejercicio
profesional, así como los
diversos planes estratégicos
y operativos en la dirección
de la empresa.

Las ponencias serán
impartidas por destacados
expertos en la materia,
como Juan Manuel Balles-
teros (Vocal Asesor de la
Estrategia NAOS) o José
Ramón Lete (Secretario
General para el Deporte de
la Xunta de Galicia). Para
mayor información pueden
visitar la página web
www.coplefmadrid.com o
llamando al teléfono 91 455
03 09 en horario de 10,00
a 14,00 horas.

El PP prepara las elecciones de mayo

Noticias

La Comisión Nacional de
Deportes del Partido

Popular se reunió a finales
de año, bajo la presidencia
de Francisco Antonio
González, para tratar diver-
sos temas y hacer balance
de las actuaciones de
2010. Se analizaron, entre
otros asuntos, el deporte
profesional y la futura ley
del Juego y su impacto en el
deporte. También se abordó
la gestión autonómica y
municipal, la necesidad de
prestar servicios de calidad
a los ciudadanos con pre-
supuestos más reducidos,
y las nuevas fórmulas de
gestión y de colaboración
público-privada, como solu-
ciones de futuro que se plas-
marán en el próximo Pro-

grama Electoral de Mayo. 
El PP manifestó, además,

que el deporte seguirá siendo
una prioridad de las políticas en
las distintas Administraciones
donde gobierna a pesar de la

situación económica, y criticó
y echó en falta un plan urgen-
te del Gobierno socialista para
afrontar la crisis de financia-
ción del deporte español en
todos sus ámbitos. 

Igualmente, la Comisión
señaló su deseo de contar
con el máximo posible de
aportaciones en nuevas
ideas al Programa de
Deportes de cara a las pró-
ximas citas electorales.
Para ello dispondrá de equi-
pos de trabajo formados
por gestores públicos en
las Administraciones, dipu-
tados, concejales, profe-
sores universitarios, diri-
gentes federativos,  espe-
cial istas en la salud y el
deporte, así como depor-
t istas de alto nivel, que
recogerán los retos y nece-
sidades que el deporte
español necesita para
afrontar el futuro y llevarlos
a la práctica como siem-
pre hace el PP.

Jornada Municipal del Coplef Madrid



Ayuntamientos

E
ste nombramiento se hizo ofi-
cial durante la Junta de
Gobierno del Ayuntamiento
de Madrid, celebrada el

pasado 27 de enero. Desde octu-
bre de 2009, la ex consejera dele-
gada de la candidatura olímpica
Madrid 2016 había ejercido de
“enlace” con el Movimiento Olím-
pico Internacional, en calidad de
asesora municipal.

Para la nueva responsable del
deporte madrileño, su llegada a
este cargo “es producto de las
circunstancias. Miguel de la Villa,
que ha sido un gestor excelente,
ha decidido encaminar sus pasos
hacia el Mundial de Baloncesto. La
decisión tomada tras ello era el
paso más sencillo para finalizar
la legislatura y estoy muy agrade-
cida por el puesto de responsa-
bilidad que me han otorgado”.

El Vicealcalde de Madrid,
Manuel Cobo, afirmó que Mer-
cedes Coghen ocupará este pues-
to "al menos hasta las elec-
ciones” y señaló que con
este cambio orgánico
en el consistorio se
conseguirá amortizar
su actual puesto, "de
cara a seguir estan-
do al día de las nor-
mas que afectarían
a una hipotética
candidatura olímpi-
ca de Madrid".

De hecho, Coghen
no descarta presen-
tar a la capital como
sede de los Juegos

Madrid: Mercedes Coghen asume
la Dirección General de Deportes

de 2020 y ha señalado que sería
una buena oportunidad debido a
que “el proyecto ya está desarro-
llado. Hay que tener en cuenta
que las candidaturas son cosas
vivas y todo va cambiando y, por ello,
hay que respetar los tiempos. En
Madrid seguimos trabajando
para tomar las
mejores deci-
siones”.

Sobre la situación del deporte
en la capital, la directora general
señaló que “creo que se están
dando los pasos adecuados para
seguir manteniendo un deporte
de primer nivel. Todavía se puede
hacer mucho más, pero la estruc-
tura municipal es compleja y con-
fluyen muchos elementos. He de
decir que el deporte está muy pre-
sente en Madrid. De todas mane-
ras, intentaré dar el 100%”.

Coghen es una mujer que ha
estado siempre muy unida al depor-
te, ya que fue jugadora de Hockey
sobre Hierba, etapa en la que con-
siguió la medalla de oro con la
Selección Española en Barcelo-
na’92. Tras una brillante carrera,
siendo 165 veces internacional,
dejó el stick y se convirtió en Vice-
presidenta de la Federación Espa-
ñola de Hockey, optando en 2005
a la presidencia del Comité Olím-
pico Español. Su gran conoci-
miento y relación con los orga-
nismos internacionales, junto a

su capacidad gestora y al
dominio de idiomas

fueron claves
para que Alber-
to Ruiz Gallar-
dón confiara
en ella para
dirigir las aspi-
raciones de la
capital para
albergar los
Juegos Olím-
picos de
M a d r i d
2016.
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El Ayuntamiento de Madrid ha nombrado a Mercedes Coghen Directora 
General de Deportes. La ex consejera delegada de Madrid 2016 sustituye 
en el cargo a Miguel de la Villa, que dirigirá la organización del Mundial de 

Baloncesto. Asume el reto con ilusión.
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Ayuntamientos

L
os objetivos de este cir-
cuito son conseguir que
la población de Valencia
participe y realice una prác-

tica de actividad físico-deportiva
en su tiempo de ocio, basada
en una de las prácticas más
comunes y fáciles de llevarse a
cabo, como es la carrera a pie;
generar entre los ciudadanos
un hábito higiénico-saludable
para el mantenimiento y la mejo-
ra de la forma física, así como
fomentar el deporte en familia.

Por otra parte, el deporte siem-
pre ha sido una importante herra-
mienta de integración y un ejem-
plo de ello será este circuito, pues-
to que serán un total de 40 nacio-
nalidades las que participen en
esta nueva edición. Además, los dis-
capacitados tienen una notable
presencia en todas las carreras y
el número de mujeres inscritas
ha aumentado hasta llegar a más
de 1.140. 

En siete años esta cita depor-
tiva ha contado con importan-
tes cambios. Uno de ellos es la
alta participación, ya que son
6.000 los atletas inscritos para
recorrer las calles valencianas,
destacando que en menos de
30 horas se agotaron todas las
plazas disponibles para partici-
par. Las novedades de este año
son muchas, como la celebra-
ción de la primera carrera noc-
turna, que tendrá llegada a meta
en el Velódromo Luís Puig, sede
de la Copa del Mundo de Atle-
tismo en pista cubierta en 2008,

Valencia: VII Circuito CRM
Ruralcaja de Carreras Populares 

y que se disputará el sábado 28
de mayo. 

Otros de los alicientes será
la llegada a meta montada en
el interior del estadio Ciudad de
Valencia del Levante U.D. o la
rebaja de la edad de participación
hasta los 12 años para que los
más pequeños puedan disfrutar
de este deporte en familia. Por
último, el chip que llevarán  los
corredores  durante las prue-
bas, que se celebrarán hasta el
mes de diciembre, es de última

generación y muestra en tiempo
real la marca de los atletas, así
como la creación de un nuevo
cajón de salida preferente. 

Gracias a este tipo de inicia-
tivas, Valencia se perfila como la
ciudad que más carreras popu-
lares organiza en todo el mundo
desde el comienzo de este cir-
cuito en el año 2004, como los

10K Divina Pas-
tora, el Ultra-
fondo Ciudad de
Valencia, la
Carrera de la
Mujer,  la Volta
a Peu, la Vuelta
a Pie a las Pla-
yas de Valencia,
la Media Mara-
tón, el Pas Ras
al Port, la San
Silvestre y el
Maratón Divina
Pastora Valen-
cia que este
año ha cambia-
do de imagen

para situar esta prueba como
referente a nivel mundial.

El circuito está organizado
por la Fundación Deportiva
Municipal de Valencia, en cola-
boración con diversas asocia-
ciones y entidades deportivas,
el patrocinio de Grupo CRM-
Ruralcaja y la colaboración de
Divina Pastora Seguros, Inters-
port/Joma, Serrano, Coca-
Cola y la Asociación Deportiva
Pindaro.

● Begoña Díaz

La Fundación Deportiva Municipal de Valencia organiza el  VII Circuito CRM 
Ruralcaja de Carreras Populares. Se trata de uno de los actos desarrollados 

como Capital Europea del Deporte 2011. Se celebrarán un total de diez 
pruebas que recorrerán los principales barrios de la ciudad.

Participarán

6.000 atletas

de 40

nacionalidades



POZUELO DE ALARCÓN

MAJADAHONDA

El próximo 27 de marzo
se celebrará la II Carrera

Popular ‘Ciudad Majada-
honda’, una oportunidad
única para, a la vez que se
practica deporte, conocer
una de las masas boscosas
más importantes del noro-
este de la Comunidad de
Madrid: el Monte del Pilar. Al
igual que en la anterior edi-
ción, en la que se dieron cita
más de 1.000 corredores,
se han preparado para el
presente año dos recorri-
dos, de cinco kilómetros
(para las categorías de
menores, mayores y vete-
ranos) y de diez (para senior,
veterano A y veterano B),
ambos con salida a las

11:00 horas de la Avenida
Juan Carlos I. 

Las personas interesadas
en inscribirse podrán hacer-

lo hasta el 25 de marzo a
través de Internet, en el por-
tal www.deporticket.com o,
hasta el 23 de marzo, en

los siguientes puntos: Bikila
(Avda. Donostiarra, 2.
Madrid), Marathínez (C. Her-
minio Huertas, 2. Madrid),
Running Company (Pº Infan-
ta Isabel, 21. Madrid), A.D.
Marathon (c/ Villaamil, 65.
Madrid) y en Ros Runnning
(Avda. España, 51. Zoco de
Majadahonda). El precio de
la inscripción para la carre-
ra de diez kilómetros es de
diez euros en las inscripcio-
nes presenciales y de 11
euros si se hace a través de
Internet, mientras que para
la carrera de cinco kilóme-
tros, son siete y ocho euros,
respectivamente. Más infor-
mación en www.admarat-
hon.es.

Ayuntamientos

El Club Esgrima Pozuelo
se encuentra en plena

temporada de compet i -
c iones internacionales
2010/11, participando
de manera sobresaliente
en las Copas del Mundo
de categor ía jun ior. De
hecho, el de Pozuelo es el
club autonómico y nacio-
nal que más deportistas
aporta a la selección nacio-
nal y de Madrid en cate-
goría junior. Además, el
director técnico deportivo
y maestro local, Alfonso
Ramírez (en la foto junto a
las tiradoras del club), ha
sido seleccionado por la
federación para acom-
pañar y dirigir a las depor-

t istas que acuden a las
citadas pruebas.

Las tiradoras del club,
Lara de la Mota, Lucía de

la Mota y Altea Martín,
ya han participado con muy
buenos resultados en las
Copas del Mundo de Bra-

tislava, Laupheim (Alema-
nia), Dijon (Francia) y, el
pasado 22 de enero, en
Modling - Viena (Austria).
La participación y los resul-
tados en todas las prue-
bas del circuito interna-
cional junior son el fiel refle-
jo del excelente trabajo
desarrollado por los depor-
tistas y técnicos del Club
Esgrima Pozuelo, tanto en
este nivel de alto rendi-
miento como en e l  de l
deporte base. La entidad
entrena en el Polideporti-
vo Municipal El Torreón y
recibe subvenciones de la
Concejal ía de Deportes,
fomentando así el deporte
de base en el municipio.

Segunda edición de la Carrera Popular 
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Nuevos éxitos del Club de Esgrima 
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ALCORCÓN

ALCALÁ DE HENARES

Alcalá de Henares vivirá
el próximo 20 de marzo,

“el gran día del Atletismo
popular”, como lo ha defi-
nido el Concejal de Deportes,
Marcelo Isoldi (en la foto
junto a uno de los organi-
zadores de las carreras).
Ese día tendrán lugar dos
pruebas deportivas de gran
relevancia para que todos
los ciudadanos puedan vivir
el Atletismo en la calle: la
XXXIII Carrera Popular de
Alcalá, más conocida como
“Legua Cervantina”, y una
Media Maratón que se recu-
pera tras un primer ensayo
celebrado en 2007. Con la
inestimable colaboración
del Club de Atletismo AJAl-

kala, la Plaza de Cervantes
será salida y meta de ambas
pruebas.

Primero, la Media Maratón,

que comenzará a las 9:30
horas y discurrirá por un cir-
cuito homologado. La ins-
cripción, que cuesta diez

euros, se puede realizar
hasta el 15 de marzo en la
tienda Deportes Dean (C/
Alameda, 23). Por su parte,
la XXXIII Carrera Popular
“Legua Cervantina”, que
comenzará a las 12:30
horas, es una de las prue-
bas con mayor arraigo en la
ciudad. La inscripción es gra-
tuita, ya que está patroci-
nada por el Ayuntamiento de
Alcalá, y abierta a deportistas
de todas las edades. Ésta se
puede formalizar en la Casa
del Deporte del Ayuntamien-
to y en las Pistas de Atletismo
de la Ciudad Deportiva del
Val, de 18:00 a 20:00 horas,
y el día de la carrera, hasta las
10:30 horas.

Gran día del Atletismo popular

Ayuntamientos

El Alcalde de Alcorcón y
Senador por Madrid,

Enrique Cascallana, inau-
guró a finales de enero las
nuevas insta lac iones
deport ivas y e l  aparca-
miento del CEIP Joaquín
Costa, un proyecto de
10,6 millones de euros de
invers ión íntegramente
municipal que ha permiti-
do incrementar los equi-
pamientos del barrio de
Parque Grande, así como
mejorar las condiciones
educativas del alumnado.
“Hay que apostar por que
los centros sean un refe-
rente para el deporte y los
hábitos saludables, y estas
instalaciones son de cali-

dad, como las que tiene
que tener la escuela públi-
ca”, manifestó el regidor.  

En la superficie del apar-

camiento se ha construido
un pabellón deportivo de
1.130 m2 de superficie,
así como una pista de

Baloncesto y Voleibol de
567 m2, vestuarios y ser-
vicios, aulas de tutoría, des-
pacho de profesores y una
sala de usos múlt iples.
Durante el acto, el Alcalde
firmó un convenio con la
Agrupación Deportiva Kára-
te Kyokushinkai y otro con
la Asociación Sociocultural
y Deportiva de Parque Gran-
de para el uso de este
pabellón y las actividades
culturales en el barrio, res-
pectivamente. “Seguiremos
haciendo este tipo de ins-
talaciones para que los cen-
tros sigan mejorando y se
configuren como una autén-
tica red para el deporte”,
concluyó Cascallana.

Nuevas instalaciones deportivas
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FUENLABRADA

E
l Ayuntamiento de Fuen-
labrada celebró a finales
de enero la Gala del

Deporte 2010. El acto contó
con la presencia de su Alcal-
de, Manuel Robles, y del Con-
cejal de Deportes, José
Manuel Simancas. Ambos
entregaron la totalidad de los
premios, que en su octava
edición reconocieron a los
deportistas que con orgullo
llevan el nombre de Fuenla-
brada por la geografía nacio-
nal e internacional. En total,
fueron premiadas 56 perso-
nas, entre las que se encon-
traban 38 deportistas que
obtuvieron medalla en los
campeonatos de la pasada

temporada a nivel nacional,
internacional y mundial, y se
hizo mención especial a 12
entidades y personalidades
del mundo del deporte.

El alcalde señaló que se

trataba de “un acto festivo
en el que celebramos los
valores que representa
tanto el deporte de base,
donde nuestros niños y
niñas son protagonistas fun-

damentales, como el depor-
te de élite, que aporta señas
de identidad a nuestra ciu-
dad y referencias motiva-
doras a nuestra población
más joven”.

Gala del Deporte 2010



Entrevista

PABLO SALAZAR
Concejal de Deportes de Alcobendas

"2010 ha sido excelente 
para nuestro deporte"

Para el  municipio madrileño de Alcobendas 2010 ha sido un buen año en 
lo que al deporte se refiere. A punto de acabar la legislatura, el objetivo 

de su concejal es llegar a las elecciones con los compromisos cumplidos.

Pese a la

crisis, hemos

mantenido las

inversiones

programadas

siones y, como en Alcobendas el
deporte ocupa el primer lugar en
las inversiones, lo estamos logran-
do al cumplir con nuestro propio
programa en estos cuatro años. 

¿Se ha visto afectada la prác-
tica deportiva por la situación
económica?
La crisis económica afecta, sobre
todo, al deporte de alta compe-
tición, pero en Alcobendas con-
viven la élite y el deporte de base
y los datos que tenemos nos dicen
que,  por ejemplo, contamos con
más de 18.000 usuarios del
Abono Deporte, el número
de deportistas federados
es similar al de temporadas
anteriores, y en las escue-
las deportivas municipales
tenemos más alumnos cada
año. En general, la crisis econó-
mica no ha afectado al
deporte aunque prac-
ticarlo al aire libre es
lo más asequible y,
por ello, la falta de
economía no debe
ser un desaliento

para practicarlo. Teniendo volun-
tad de hacer deporte, cualquier
espacio es bienvenido.

¿Cuáles son sus retos perso-
nales para este año?
Espero llegar al 22 de mayo (día
de las elecciones municipales)
con todos los compromisos cum-
plidos y conseguir que los eventos
que vamos a organizar hasta
entonces, como por ejemplo la
Carrera Popular de Alcobendas
del ocho de mayo, sigan teniendo

el éxito de participación
de años anteriores.
A nivel personal
continuaré prac-
ticando todo el
deporte posible.

● B.D.

¿Qué balance haría de 2010?
El pasado año conseguimos remo-
delar algunas de nuestras insta-
laciones, como el polideportivo
José Caballero, y celebramos
diversos campeonatos del mundo,
como el de hockey sobre patines
y el de fútbol sala. Además, con-
tinuamos haciendo una promo-
ción deportiva entre nuestros ciu-
dadanos al mismo nivel que otros
años. Por ello, creo que el 2010
ha sido un año excelente para
nuestro deporte.

¿Qué iniciativas se llevarán a
cabo este año?
Tenemos prevista la finalización
de dos pabellones deportivos,
uno en el distrito Centro y otro en
el colegio público Luis Buñuel, ya
que éste era el único centro edu-
cativo sin pabellón. También con-
tinuaremos con las remodela-
ciones del polideportivo munici-
pal, mejorando el acceso de entra-
da, los vestuarios y la parte exte-
rior.

¿Cuál es el secreto para desa-
rrollar tantos proyectos pese
a la crisis?
Se consigue con gran esfuer-
zo, pero manteniendo los
pies en la tierra. Se trata de
una reorganización de la
distribución de las inver-
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Confidencial
1.- LOS ÚLTIMOS DÍAS DE JAIME LISSAVETZKY AL FRENTE DEL CSD
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Los Juegos Olímpicos de Río de
Janeiro de 2016 serán la pri-

mera cita del Rugby a 7 como
deporte olímpico. Por ello no puede
participar de los beneficios del
Plan ADO Londres 2012. Pero el
Consejo Superior de Deportes con-
sidera que, para que los resulta-
dos deportivos sean óptimos, es
conveniente iniciar la preparación
cuanto antes, por lo que desde el
año pasado se le ha otorgado una
subvención extraordinaria anual
de 240.000 euros.

Como consecuencia de esta
partida económica, los mejores

16 jugadores y jugadoras de seven
(top 16) disponen de un contrato
beca de tres meses de duración
cada año (de mayo a julio, antes y
durante las grandes citas inter-
nacionales) en el que serán obje-
to de un exhaustivo seguimiento físi-
co, médico y nutricional. Jaime
Lissavetzky y Albert Soler, los
dos máximos responsables del
CSD, confían en las posibilidades
de este deporte, que ha cose-
chado excelentes resultados en
las últimas competiciones inter-
nacionales, tanto en la categoría
masculina como en la femenina.

2.- EL CONSEJO SUPERIOR DE DEPORTES SE VUELCA CON EL RUGBY-7

El próximo viernes día 18 de
marzo es la fecha previs-

ta (al cierre de este número)
para que el Consejo de Minis-
tros oficialice el relevo en la
Secretaría de Estado para el
Deporte. A partir de ese
momento Jaime Lissavetzky
se dedicará en cuerpo y alma
a la promoción de su candi-
datura a la Alcaldía del Ayun-
tamiento de Madrid por el
PSOE. Le acompaña en su
nueva aventura su Jefe de
Gabinete, Marcos Sanz, que
se ha erigido en el coordi-
nador de su campaña por
la gran sintonía que les
une desde que coinci-
dieron en la Comuni-
dad de Madrid duran-
te el mandato de Joa-
quín Leguina. De
hecho se puede
hablar de estrecha amis-
tad entre ambos. También

está previsto el traslado de
su secretaria Loyo-
la Rojas, persona
clave en su
etapa al frente
del deporte
español. La
personali-

dad de Lissavetzky es muy
fuerte y Loyola ha sabido

regular adecuadamen-
te sus acentuados y
dispares estados de
ánimo.

En ningún momen-
to el Secretario de

Estado para el
Deporte

más longevo ha dejado de lado
los temas del CSD, aunque
no haya podido atenderlos
todos por igual. Para ello ha
contado con la eficaz ayuda
de su director general, Albert
Soler, que ha cubierto con
más horas de trabajo todos los
flancos necesarios. Por ejem-
plo, en el tema Alberto Con-
tador ha sido el principal inter-
locutor. En todo caso, Lissa-
vetzky ha procurado partici-
par en todos los asuntos rele-
vantes, hasta el punto de que
algunas de las personas de
mayor confianza le han tenido
que reprochar que “debería
de atender más su candidatura
municipal”. Pero su apego al
deporte ha estado siempre
por encima de sus intereses
políticos. Esta etapa de su
vida se encuentra ya graba-
da en el mejor lugar de su
corazón.



3.- RAFAEL CORTÉS ELVIRA ENTRA EN LA ASAMBLEA  DEL COE

confidencial
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El que fuera Secretario de
Estado para el Deporte, Rafa-

el Cortés Elvira, ha sido nom-
brado miembro de la Asamblea
General del Comité Olímpico
Español. Dicho nombramiento
se hizo oficial durante la última
reunión de este organismo. Gra-
cias a este nuevo cargo, podrá
tomar parte en importantes deci-
siones y acuerdos del COE, como
la aprobación anual de las cuen-
tas. Además, le permitiría pre-
sentarse como candidato a la
presidencia de este organismo.

Desde el año 2003, Cortés

Elvira es el Rector de la Univer-
sidad Camilo José Cela. Preci-
samente, esta institución fue la
elegida por el Ministerio de Edu-
cación para desarrollar la uni-
dad didáctica sobre los Valores
del Olimpismo que se integrará
en la asignatura “Educación para
la Ciudadanía”. La presentación
se celebró en la sede del COE el
pasado mes de noviembre, en
un acto al que asistió el ministro
Ángel Gabilondo. La relación de
Cortés Elvira con Alejandro Blan-
co, presidente del COE, es exce-
lente.

El responsable del deporte en
el Partido Popular, Fran-

cisco Antonio González, ha
dejado su escaño en el Con-
greso de los Diputados, tras
una exitosa y dilatada carre-
ra como Diputado por Ceuta
y Portavoz de Deportes del
Grupo Popular, reconocida de
forma unánime por todos los
grupos parlamentarios. No
obstante, continúa como Pre-
sidente de la Comisión Nacio-
nal de Deportes del PP.

Le sustituye en la Portavocía

de Deportes el diputado por
Tenerife, Manuel Domínguez.
Licenciado en Dirección y Admi-
nistración de Empresas y Secre-
tario General Insular del PP en
Tenerife, ha sido concejal en el
Ayuntamiento de Los Realejos y
Presidente del Comité Local del
municipio tinerfeño. Como dipu-
tado, ha ocupado los cargos de
Portavoz Adjunto de la Comi-
sión de Educación, Política Social
y Deporte, así como el de Vocal
de la Subcomisión sobre el
Deporte Profesional en España.

La Junta de Andalucía ha nom-
brado a Rafael Blanco Perea

como nuevo Director Gerente
de la Agencia de Obra Pública, en
la que se ha integrado la empre-
sa Gestión de Infraestructuras de
Andalucía, S.A. La  Agencia cuen-
ta con dos grandes áreas: La
Dirección General de Operacio-
nes, encargada de los proyec-
tos de infraestructuras, y la Direc-
ción General de Asuntos Gene-
rales, que gestionas los recursos
humanos, financieros y mate-
riales.

L igado durante muchos
años a l  mundo del  deporte
como Director General del CSD
y Presidente de la Federación
Española de Natación, Rafa-
el Blanco es una persona con
amplia experiencia en las admi-
nistraciones públicas. Hasta
ahora ocupaba el cargo de Pri-
mer Teniente de Acalde del
Ayuntamiento de Córdoba. Era
uno los dirigentes que sonaba
para sustituir a Jaime Lissa-
vetzky en la Secretar ía de
Estado para el Deporte.

4.- FRANCISCO A. GONZALEZ DEJA SU ESCAÑO EN EL CONGRESO

5.- RAFAEL BLANCO SE INCORPORA A LA JUNTA DE ANDALUCÍA
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E
l Director General de
Deportes del Consejo
Superior de Deportes,

Albert Soler i Sicilia, par-
ticipó en la Tertulia “Al Lími-
te”, dirigida por Fernando
Soria y emitida en Radio
Marca el pasado 16 de
enero. Durante el progra-
ma también intervinieron
los colaboradores habitua-
les, como el profesor López
Nombela, José Luis Llo-
rente, Claudio Gómez y
Jesús Olmo. El programa
se grabó en el restaurante
El Mesón del Cid, que regen-
ta Jesús López, y contó con
la asistencia técnica de Raúl
Santamaría.

Soler, junto a los tertu-
lianos, comentó la actuali-
dad deportiva de la semana,
centrada en dos temas fun-

damentales: la entrega
polémica del Balón de Oro
al futbolista del F.C. Bar-
celona, Lionel Messi, y el
dopaje en el deporte, con

motivo de la Operación
Galgo llevada a cabo por la
Guardia Civil. En este sen-
tido, el director general
mostró su total apoyo a la

política de tolerancia cero
llevada a cabo por el Secre-
tario de Estado para el
Deporte, Jaime Lissa-
vetzky.

Albert Soler, en la Tertulia “Al Límite”








